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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ: новости клубов 
 

Плющев: "Президент ЦСКА говорит, что с удовольствием Зыкова 
возьмет. Думаю, это коробит болельщиков" (Sport24.ru) 
Бывший главный тренер сборной России, экс-главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев высказался об отправке форварда Валентина Зыкова в фарм-клуб 
"Вегас Голден Найтс" и интересе со стороны ЦСКА. 

перейти к статье 

Михайлов: "Если возьмем Зыкова, это будет как бельмо на глазу" 
(Sport24.ru) 
Двукратный олимпийский чемпион, советник президента ХК ЦСКА Борис 
Михайлов прокомментировал возможность возвращения в армейский клуб 
нападающего Валентина Зыкова. 

перейти к статье 

"Ак Барс" берет пример со СКА. Клубы расчищают места для вратарей 
молодежной сборной России (Sport24.ru) 
Вслед за Аскаровым в КХЛ дебютирует Мифтахов.  

перейти к статье 

"Ак Барс" расторг контракт с Гариповым. Куда пойдет вратарь и кто его 
заменит в Казани? (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Агент игрока ведет переговоры с несколькими клубами. 

перейти к статье 

Сушинский - о травмах в "Авангарде": мы уже и в церкви были, и батюшка 
приходил (Чемпионат.com) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский прокомментировал ситуацию с 
большим числом травмированных игроков в команде в этом сезоне. 

перейти к статье 

Сушинский: Ковальчук сказал, что хочет остаться в НХЛ и выиграть Кубок 
Стэнли (Чемпионат.com) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский рассказал о вероятности перехода в 
омский клуб Ильи Ковальчука который был выведен из состава "Лос-Анджелеса". 

перейти к статье 

Уральский клуб-олигарх опять в кризисе. У "Магнитки" сплошные 
поражения и проблемы внутри команды (Sport24.ru) 
В матче с ЦСКА никто даже не заступился за 19-летнего Дорофеева.  

перейти к статье 

Канарейкин: "Магнитке" нужно переработать сложный период, мешают 
травмы (Чемпионат.com) 



 

 

Заслуженный тренер России Федор Канарейкин прокомментировал 
пятиматчевую серию поражений магнитогорского "Металлурга". 

перейти к статье 

Майк Пелино: "Локомотив" продолжает развиваться как команда, мне 
нравится направление, куда мы движемся" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Главный тренер "Локомотива" Майк Пелино подвел итоги матча регулярного 
чемпионата КХЛ против минского "Динамо". 

перейти к статье 

Спортивный директор "Салавата Юлаева": "У клуба нет никаких 
претензий к Метсоле" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Спортивный директор "Салавата Юлаева" Василий Чижов прокомментировал 
выступление за уфимский клуб вратаря Юхи Метсолы.  

перейти к статье 

Никита Сошников: лидерство в снайперской гонке - престижно, но главное 
- приносить пользу клубу (Allhockey (allhockey.ru)) 
На AllHockey.Ru интервью с форвардом "Салавата Юлаева" Никитой 
Сошниковым. 

перейти к статье 

В ноябре Дацюк играл как настоящий Волшебник. Но легендарного 
ветерана снова подбила травма (Sport24.ru) 
Возвращение Павла Дацюка в родной для него Екатеринбург изначально 
казалось затеей хоть и красивой, но неоднозначной. 

перейти к статье 

Налимов: "Авангард" предлагал контракт на два года, я хотел на один 
(Чемпионат.com) 
Голкипер ХК "Сочи" Иван Налимов объяснил, почему не стал заключать новый 
контракт с "Авангардом". 

перейти к статье 

Кожевников: "Трактор" набирает обороты, команда будет биться за плей-
офф (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
победу "Трактора" в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Салаватом 
Юлаевым". 

перейти к статье 

Бадюков: Сухачев сделал хорошую заявку, чтобы стать основным на 
оставшееся время (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт КХЛ ТВ Алексей Бадюков 
прокомментировал прогресс в результатах "Трактора" в последнее время. 

перейти к статье 

Обзор дня: Дацюк выбыл из-за травмы на неопределенный срок. Сказка 
Волшебника закончилась? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 



 

 

Трансферы клубов 
 

Шведская диаспора ЦСКА и скорая помощь Терещенко. Топ трансферов 
недели (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
ЦСКА подписал шестого легионера и вернул воспитанника, Тэйлор снова стал 
"зубром", Терещенко помогает страдающему от эпидемии травм "Авангарду", а 
во Владивостоке снова есть Захарчук. KHL.ru - о самых заметных переходах на 
минувшей неделе. 

перейти к статье 

Кого могут обменять в КХЛ в сезоне-2019/20, Западная конференция 
(Чемпионат.com) 
Лидер "Витязя" может оказаться в СКА, а у Минска есть отличное усиление для 
топ-клубов. 

перейти к статье 

"Металлург" поместил голкипера Галимова в список отказов 
(Чемпионат.com) 
Магнитогорский "Металлург" поместил голкипера Станислава Галимова в список 
отказов, информирует пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

"Ак Барс" расторгнет контракт с Гариповым. Игрок продолжит карьеру в 
"Авангарде" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", "Ак Барс" в ближайшее время расторгнет 
контракт с вратарем Эмилем Гариповым. По нашей информации, наиболее 
вероятным местом продолжения карьеры Гарипова является "Авангард". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
10 сезонов истории: "Сибирские Снайперы" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Продолжаем цикл материалов, посвященный лучшим игрокам Молодежной 
хоккейной лиги. В нем мы составляем символические сборные команд, 
выступающих в Лиге с начала ее основания (или вошедших в состав немногим 
позже).  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Красноярская "Терка" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Героем нового выпуска программы "Терка" красноярского клуба стала вратарь 
ЖХК "Бирюса" и женской сборной России, бронзовый призер чемпионата мира, 
трехкратный чемпион Всемирных зимних Универсиад, лучший спортсмен 
Красноярского края по игровым видам спорта Надежда Морозова.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 



 

 

Каким будет состав сборной России по хоккею на Кубок Первого канала 
2019 (Чемпионат.com) 
Через несколько дней штаб национальной команды объявит, кто сыграет на 
Кубке Первого канала. Верим, что будут неожиданности. 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Усиление сборной России для Кубка Первого канала - 
Сорокин, Антипин и Шипачев" (Russia-hockey.ru) 
О контурах состава сборной на домашнем этапе Евротура - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Анатолий Семенов: Игроков уровня Овечкина давно не появляется. У нас 
все запрещают (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Работа скаута - как труд разведчика: всегда в тени, намерений не выдает. 
Олимпийский чемпион Анатолий Семенов вам это подтвердит. Он уже третий год 
скаут "Чикаго Блэкхоукс". 

перейти к статье 

Анисин раскрыл, как в российских клубах занижают зарплаты (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru)) 
Форвард узбекского "Хумо" Михаил Анисин рассказал, как хоккеистов в 
российских клубах заставляют идти на понижение зарплаты. 31-летний Анисин 
выступал за ряд клубов КХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Победители конкурса стартапов получат возможность поработать с КХЛ, 
ОКР и РФС (Чемпионат.com) 
Завершился прием заявок на первый континентальный конкурс спортивно-
технологических стартапов CSTSC, организованный Sport Tech Innovation Group. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ: новости клубов 
 

Плющев: "Президент ЦСКА говорит, что с удовольствием Зыкова 
возьмет. Думаю, это коробит болельщиков" (Sport24.ru, Москва, 29 ноября 
2019) 
Бывший главный тренер сборной России, экс-главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев высказался об отправке форварда Валентина Зыкова в фарм-клуб 
"Вегас Голден Найтс" и интересе со стороны ЦСКА. Зыкова не забрал с драфта 
отказов "Вегаса" ни один клуб НХЛ. Ранее игрок отбыл дисквалификацию за 
допинг. 
"С допингом всегда неприятные ситуации. ЦСКА - это легендарный клуб. Надо 
беречь честь смолоду. Конечно, парню надо дать шанс, нельзя его бросать, но 
хоть с какими-то оговорками это должно быть. Есмантович говорит, что с 
удовольствием его возьмет в ЦСКА. Думаю, это немного коробит болельщиков. 
Для меня ЦСКА - это клуб великих игроков. Это была выдающаяся команда, там 
работала школа, которая обеспечивала воспитанниками весь советский хоккей. 
А сейчас клуб так хватается за игроков. Понятно, что парня нельзя бросать, но и 
нельзя говорить, что с удовольствием его заберут. ЦСКА без Зыкова не 
пропадет. 
Армейский клуб известен и в Европе, и в Америке, часто участвовал в выездных 
турнирах. А сейчас мы довольствуемся игроками, которые не проходят через 
какой-нибудь АХЛ и тому подобное. Не говорю, что нужно отказываться от 
Зыкова, но и не надо комментировать, что вы его с удовольствием возьмете. Это 
серьезные вещи, он попался на допинге, в Америке от него отказываются, а мы 
кричим: "Давайте его сюда!" Это как в свое время в Америку свозили так 
называемый не очень качественный человеческий фактор. Всех, кого осуждали 
в Европе, везли туда. Не хотелось бы, чтобы ситуация с Зыковым была похожа 
на это, особенно на фоне последних допинговых скандалов", - сказал Плющев в 
беседе с корреспондентом Sport24 Сергеем Федоровым. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-29-plyushchev-prezident-tsska-govorit-chto-
s-udovolstviyem-zykova-vozmet-dumayu-eto-korobit-bolelshchikov 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Михайлов: "Если возьмем Зыкова, это будет как бельмо на глазу" 
(Sport24.ru, Москва, 29 ноября 2019) 
Двукратный олимпийский чемпион, советник президента ХК ЦСКА Борис 
Михайлов прокомментировал возможность возвращения в армейский клуб 
нападающего Валентина Зыкова. 
Клуб НХЛ "Вегас Голден Найтс" выставил Зыкова на драфт отказов, откуда его 
никто не забрал. В итоге российский хоккеист был переведен в фарм-клуб 
"Вегаса" в АХЛ - "Чикаго Вулвз". Напомним, что 17 октября 24-летний Зыков был 
дисквалифицирован на 20 матчей в НХЛ за нарушение антидопинговых правил. 
Президент ЦСКА: "Зыков - наш парень, сейчас будем связываться с агентом" 
"Есмантович принимает решение, брать игрока или нет. То, что Зыков попался 
на допинге в профессиональном клубе, - это проблемы НХЛ. Видимо, они не 
хотят связываться с такой ситуацией. История Зыкова с допингом - уже 
отрицательный вариант не только для него самого, но и для нашего хоккея. Если 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-29-plyushchev-prezident-tsska-govorit-chto-s-udovolstviyem-zykova-vozmet-dumayu-eto-korobit-bolelshchikov
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-29-plyushchev-prezident-tsska-govorit-chto-s-udovolstviyem-zykova-vozmet-dumayu-eto-korobit-bolelshchikov
https://allhockey.ru/news/show/371397-Pljuschev_CSKA_byl_vydajuschijsya_klub_a_sejchas_hvatajutsya_za_igrokov


 

 

мы его возьмем, то это будет как бельмо на глазу. Однако нужно разобраться, 
что там у него было, и исходя из этого принимать решение. 
Кузнецов тоже попался, но сейчас играет там спокойно. Другое дело, что он 
попался на чемпионате мира, а Зыков - по ходу сезона в НХЛ. Если Валентина 
сейчас дисквалифицирует Международная федерация хоккея, то смысл его 
брать? Надо дождаться их решения, а потом уже думать, что с ним делать. Сам 
нарушил - сам пускай и отвечает. С санкциями от ИИХФ я не вижу смысла его 
брать", - сказал Михайлов в беседе с корреспондентом Sport24 Сергеем 
Федоровым. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-29-mikhaylov-yesli-vozmem-zykova-eto-
budet-kak-belmo-na-glazu 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" берет пример со СКА. Клубы расчищают места для вратарей 
молодежной сборной России (Sport24.ru, Москва, 29 ноября 2019) 
Вслед за Аскаровым в КХЛ дебютирует Мифтахов.  
Вот-вот исполнится девять лет с победы в Баффало, где сборная России 
последний раз брала золотые медали молодежного чемпионата мира. С тех пор 
наша молодежка почти всегда была в призах, но так и не поднялась на первое 
место. Причин на то может быть несколько, однако трудно вспомнить турнир, 
когда слабым местом российской команды была вратарская линия.  
В 2018 году третьим вратарем числился Михаил Бердин - нынче один из самых 
ярких вратарей АХЛ. Два года подряд ворота сборной России защищал Илья 
Самсонов, который уже вовсю играет за "Вашингтон". На МЧМ в Финляндии его 
напарником был другой будущий энхаэловец Александр Георгиев. А еще за год 
до этого, в 2015-м, Валерий Брагин опирался на супердуэт Сорокин - Шестеркин, 
который вскоре перекочевал в первую сборную. 
Но все-таки среди этого многообразия классных голкиперов не было равных 
Андрею Василевскому. В общей сложности он съездил уже на восемь (!) мировых 
первенств: три юниорских, три молодежных и два взрослых. Будущий 
обладатель "Везины" так и не выиграл золото МЧМ, но даже в свои 18 лет был 
надежной и опорой команды, где почти все парни старше него на два года.  
Талант Василевского не оспаривается. Но где бы он сейчас был, не выпусти его 
семь лет назад Венер Сафин на несколько минут в концовке матча с 
"Донбассом"? На свой второй МЧМ Андрей ехал уже с опытом КХЛ, а на третий 
отправлялся в статусе первого номера "Салавата Юлаева". Он съел с потрохами 
финского конкурента Ииро Таркки, но и тут надо отдать должное тренеру. 
Владимир Юрзинов-младший не побоялся довериться молодому вратарю, не 
имея прочных позиций в клубе. 
Кажется, что сейчас по стопам Василевского идет Ярослав Аскаров. Он тоже на 
два года младше большинства кандидатов на поездку в Чехию, и помимо 
предстоящего чемпионата мира сможет сыграть еще на двух турнирах для 
двадцатилетних. А буквально на днях он дебютировал в КХЛ даже в более юном 
возрасте, чем когда-то Василевский. К тому же, в отличие от своего прототипа, 
он отыграл от первой до последней минуты и записал на свой счет победу. 
Кто-то скажет, что СКА, как базовый клуб сборной России, обязан давать игровую 
практику отечественным вратарям. Особенно кандидатам в те или иные 
сборные. Действительно, присутствие в команде шведа Мануса Хелльберга 
выглядит несколько странно, учитывая какая очередь из его российских коллег 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-29-mikhaylov-yesli-vozmem-zykova-eto-budet-kak-belmo-na-glazu
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-29-mikhaylov-yesli-vozmem-zykova-eto-budet-kak-belmo-na-glazu
https://allhockey.ru/news/show/371398-Mihajlov_to_chto_Zykov_popalsya_na_dopinge_eto_problemy_NHL


 

 

стоит в ворота СКА. Вот только в Питере Аскаров такой не один. Есть и Алексей 
Мельничук - лучший вратарь сентября в КХЛ, и Александр Самонов, чья 
статистика на момент перехода из "Витязя" выглядела заоблачной. 
Менеджмент СКА, коллекционирующий перспективных вратарей, поставил 
Алексея Кудашова в непростое положение. Главному тренеру питерских 
"армейцев" приходится исхитряться, дабы не загубить ни одного из талантливых 
парней. И все бы ничего, если бы с остальными аспектами игры все в Северной 
столице был в порядке. В былые времена, когда за СКА играли Ковальчук, 
Дацюк, Шипачев, Гусев и Войнов, можно было и парня из МХЛ поставить в 
ворота. Теперь все куда сложнее. 
Кудашову, если это его решение, надо отдать должное за смелость. Главный 
тренер сборной России и СКА по определению находится под жутким давлением. 
Довериться в этой ситуации 17-летнему вратарю решится не каждый. Если же 
появление Аскарова в матче с "Сочи" инициировало руководство и Роман 
Ротенберг в частности, в этом хотя бы есть какая-то последовательность. Если 
уж вы собрали в своей системе самых талантливых игроков страны, но будьте 
добры, давайте им практику.  
Если до МЧМ Аскаров сыграет в КХЛ еще пару матчей, он с большой долей 
вероятности поедет в Чехию первым номером. Никто из вратарей, родившихся в 
период 2000-2002 гг., таким опытом похвастаться не может. Впрочем, даже если 
до конца декабря матч с "Сочи" останется для Ярослава единственным, есть 
сразу несколько аргументов в пользу того, чтобы Брагин сделал ставку именно 
на него. Это и 14 матчей, проведенных в Высшей лиге, и перспектива получить 
стабильного первого номера на годы вперед.  
Впрочем, на последнем повороте Аскарова еще может обогнать другой 
перспективный голкипер. Амир Мифтахов вслед за своим конкурентом получил 
шанс в КХЛ. Причем попал он в состав в матче с той же самой командой - "Сочи". 
Еще недавно он шел лишь четвертым в иерархии "Ак Барса", но сегодня контракт 
с MVP позапрошлого Кубка Гагарина был расторгнут. Отказавшись от Эмиля 
Гарипова, казанцы расчистили место в не только в платежной ведомости, но и в 
составе.  
Работая не только на себя, но и на весь наш хоккей, "Ак Барс" и СКА 
зарабатывают несколько значительных плюсов в карму. Топ-клубам, даже имея 
большой очковый запас, отступить от корпоративного эгоизма не так-то просто. 
Если Брагин в начале января возьмет долгожданное золото, Квартальнову и 
Кудашову должны отправиться благодарственные телеграммы.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-29-amir-miftakhov-debyutiruyet-v-kkhl-v-
matche-ak-bars---khk-sochi 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" расторг контракт с Гариповым. Куда пойдет вратарь и кто его 
заменит в Казани? (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 29 ноября 
2019) 
Агент игрока ведет переговоры с несколькими клубами 
Завершилась эпопея вокруг контракта Эмиля Гарипова с "Ак Барсом". Вратарь, 
пропустивший последний год из-за травмы, покидает родной клуб. По 
информации "БИЗНЕС Online", сегодня с ним было аннулировано соглашение - 
в ближайшее время об этом будет объявлено официально. Сколько получит 
Гарипов за расторжение контракта и где продолжит карьеру - в нашем 
материале. 
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По информации нашего издания, принципиальное решение по Гарипову было 
принято еще две недели назад. С тех пор агент Эмиля Станислав Романов 
занимается поисками новой команды для своего клиента  
НАКАНУНЕ У ГАРИПОВА БЫЛА ВСТРЕЧА С МАГАНОВЫМ 
По информации нашего издания, принципиальное решение по Гарипову было 
принято еще две недели назад. С тех пор агент Эмиля Станислав Романов 
занимается поисками новой команды для своего клиента. У "Ак Барса" была 
возможность отправить игрока на драфт отказов, однако в клубе поступают с 
собственным воспитанником максимально корректно: расторгают с 
компенсацией и дают почти месяц на поиск нового клуба - период дозаявок в КХЛ 
заканчивается в конце декабря.  
Эмилю нужна игровая практика, чтобы восстановить форму и репутацию. Однако 
тренерский штаб Дмитрия Квартальнова дал понять, что не планирует давать 
шанс Гарипову. И в этом есть логика: сейчас в "Ак Барсе" есть сильнейшая пара 
вратарей в КХЛ: Тимур Билялов - Адам Рейдеборн. Билялов недавно побил 
рекорд чемпионатов России и КХЛ по продолжительности "сухой" серии - 
казанский воспитанник не пропускал на протяжении 316 минут. Рейдеборн 
входит в топ-10 вратарей лиги по коэффициенту надежности и проценту 
отраженных бросков. 
Очевидно, что при наличии двух сильных вратарей Гарипова можно отпустить. К 
тому же последний матч в КХЛ Эмиль провел в декабре 2018-го. Вторую часть 
прошлого сезона он пропустил из-за проблем со спиной и неправильной 
стратегии лечения. Минувшим летом вратарь восстановился, сыграл три матча 
за фарм-клуб на предсезонном турнире, но так и не вернулся в состав "Ак Барса". 
В клубе не скрывали недовольства вратарем. После ухода из "Ак Барса" тренера 
Ари Мойсанена Эмиль не нашел взаимопонимания со штабом Квартальнова. 
ПОЧЕМУ "АК БАРС" РАСТОРГ КОНТРАКТ С ГАРИПОВЫМ, А НЕ ОБМЕНЯЛ 
ИГРОКА? 
На данный момент расторжение - лучший вариант для обеих сторон. "Ак Барс", 
отпустив вратаря, сэкономит на его контракте. Вместо того, чтобы платить 
неиграющему вратарю полную зарплату за этот сезон, казанский клуб после 
расторжения отдаст 50% от оставшейся по соглашению суммы. 
Перед тем, как расторгнуть контракт, в клубе прорабатывали вариант с обменом, 
но из этого ничего не вышло. Никто в КХЛ не был заинтересован в Гарипове, 
который не играет последний год и получает большую зарплату. Ведь 
потенциальному покупателю игрока помимо увеличения собственной 
зарплатной ведомости нужно еще и отдать кого-то из хоккеистов. Менеджмент 
"Ак Барса", по нашим данным, предлагал вратаря магнитогорскому "Металлургу" 
и "Локомотиву", испытывавших проблемы с этой позицией в начале сезона, но 
получил отказ. 
Для Гарипова расторжение контракта тоже плюс. Сейчас ему намного проще 
будет найти новую команду: "Ак Барс" потерял права на вратаря, а значит, любой 
клуб, который захочет подписать с ним контракт, ничего не должен будет отдать 
взамен. К тому же Гарипов уже получил в этом сезоне большую сумму от своего 
контракта (зарплата за четыре с половиной месяца с июля по середину ноября 
плюс компенсация от клуба), и при выборе нового клуба финансовый фактор 
вряд ли будет первичным. 
ГДЕ ГАРИПОВ МОЖЕТ ПРОДОЛЖИТЬ КАРЬЕРУ? 
Агент Гарипова Романов подтвердил информацию о расторжении контракта и 
заявил, что вратарем сейчас интересуются несколько клубов КХЛ. Какие - не 
уточнил. 



 

 

По информации нашего издания, на казанского воспитанника сейчас претендует 
как минимум два клуба: "Трактор" и "Авангард". В Челябинске сейчас работает 
Мойсанен, который сделал из Гарипова вратаря топ-уровня, их воссоединение 
выглядело бы логично. Но в то же время "Трактор" смущает, что вратарь не играл 
около года и ему нужно будет время, чтобы вернуться в нормальное состояние. 
А этого самого времени мало - уже середина сезона... 
Оптимальным вариантом выглядит переход в "Авангард". Омский клуб недавно 
потерял вратаря Александра Судницина, который был сменщиком Игоря 
Бобкова. Команде сейчас необходим второй вратарь, а на рынке КХЛ свободных 
голкиперов нет, особенно с российским паспортом. По нашим данным, 
"Авангард" уже вышел на агента Гарипова и уточняет детали возможного 
трансфера. Сам же Эмиль получит возможность реанимировать карьеру в топ-
клубе, который в этом сезоне будет бороться как минимум за выход в финал 
Кубка Гагарина. 
По сути, больше вариантов в КХЛ у Гарипова нет. Во всех остальных клубах лиги 
вратарская вакансия закрыта: да, есть условные "Торпедо", "Спартак" и 
"Нефтехимик", которые много пропускают, но под место для Гарипова им 
придется с кем-то расторгать контракт. По нашим данным, летом Гариповым 
может заинтересоваться ЦСКА. Основной вратарь армейского клуба Илья 
Сорокин уедет в НХЛ, и его нужно будет кем-то заменить. Если Эмиль до конца 
сезона наберет форму и выйдет на прежний уровень, он все так же будет 
считаться одним из сильнейших российских вратарей. 
ГАРИПОВ В "АК БАРСЕ": ДЕБЮТ В 16 ЛЕТ, 8 СЕЗОНОВ И ПОБЕДА В КУБКЕ 
ГАГАРИНА 
Несмотря на уход, Эмиль остается одним из самых узнаваемых воспитанников 
"Ак Барса", а по популярности среди болельщиков казанского клуба с ним может 
соревноваться только капитан Данис Зарипов. Эмиль к тому же глубоко 
верующий спортсмен - среди его поклонников много мусульман, проживающих 
на территории Татарстана.  
В составе "Ак Барса" Гарипов дебютировал в 16-летнем возрасте. Вратарь 
всегда считался перспективным и рано или поздно должен был заиграть. Но на 
деле путь наверх оказался сложным. Эмиль долгое время был в роли второго 
вратаря и только с приходом Мойсанена вышел на топ-уровень. 
Пока что пик карьеры Гарипова - чемпионский сезон 2017/18. "Ак Барс" тогда 
выиграл Кубок Гагарина, а Эмиль стал лучшим вратарем лиги по всем 
статистическим показателям. Многие игроки "Ак Барса" признавались, что 
победа в Кубке Гагарина - во многом заслуга вратаря, который показал свой 
лучший хоккей в карьере. Но кто бы мог подумать, что после чемпионского сезона 
карьера вратаря пойдет вниз: травма, неправильное лечение и проблемы с 
новым тренерским штабом. 
Но прямо сейчас расторжение - единственный правильный шаг. Гарипову 28 лет; 
в том, чтобы сидеть в запасе еще один сезон, нет никакого смысла. Сейчас ему 
нужно играть как можно больше, чтобы быстрее вернуть оптимальную форму. 
Да, неприятно, что еще недавно ты был героем Кубка Гагарина, а сейчас от тебя 
отказывается родной клуб. Но уход из "Ак Барса" - это еще не конец. Сейчас 
Гарипов должен доказать, что его еще рано списывать со счетов. 
Руслан Васильев, Артур Хайруллин  
По информации нашего издания, принципиальное решение по Гарипову было 
принято еще две недели назад. С тех пор агент Эмиля Станислав Романов 
занимается поисками новой команды для своего клиента 
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К заголовкам сообщений 

Сушинский - о травмах в "Авангарде": мы уже и в церкви были, и батюшка 
приходил (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский прокомментировал ситуацию с 
большим числом травмированных игроков в команде в этом сезоне. 
"Травмы бывают разные, и если бы они были у всех одинаковые, то можно было 
бы свалить на плохую тренерскую подготовку. Но в "Авангарде" переломы, 
"кресты"... Это бешеное невезение. Я даже скажу больше: мы уже смеемся над 
этим, потому что во время игры с "Витязем" получил травму мальчик, который 
убирает снег со льда в коммерческих перерывах. Так что, с одной стороны, 
смешно, с другой - не очень. 10 человек в лазарете, только один выйдет, как туда 
попадает другой. В церкви уже были не раз, и батюшка в раздевалку приходил. 
Очень тяжело играть, и то, что мы сейчас держимся наверху в таблице, - это 
чудо. 
Сплачивает ли эта ситуация команду? Это как раз то, что я и хотел, нет худа без 
добра. Команда стала очень дружной, травмированные ребята невероятно 
поддерживают тех, кто выходит на лед, потому что понимают, что они играют 
еще и за них", - сказал Сушинский в эфире "Радио Сибирь Омск".  

https://www.championat.com/hockey/news-3911807-sushinskij--o-travmah-v-
avangarde-my-uzhe-i-v-cerkvi-byli-i-batjushka-prihodil.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: Ковальчук сказал, что хочет остаться в НХЛ и выиграть Кубок 
Стэнли (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский рассказал о вероятности перехода в 
омский клуб Ильи Ковальчука который был выведен из состава "Лос-Анджелеса". 
"По Ковальчуку в "Авангарде" рано что-то говорить. Да, я разговаривал с Ильей, 
но он четко дал понять, что даже если расторгнет контракт с "Лос-Анджелесом", 
то будет пытаться остаться в НХЛ. Он хочет выиграть Кубок Стэнли. 
Почему у Ковальчука сейчас не получается в НХЛ? Не думаю, что проблемы в 
"физике". Он всегда очень серьезно и профессионально готовится к сезону, у 
него этого не отнять. Наверное, тут сыграло роль недоверие тренера. Когда 
Ковальчуку доверяют, когда он раскован, то у него все получается", - сказал 
Сушинский в эфире "Радио Сибирь Омск".  

https://www.championat.com/hockey/news-3911725-sushinskij-kovalchuk-skazal-
chto-hochet-ostatsja-v-nhl-i-vyigrat-kubok-stenli.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 29 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Уральский клуб-олигарх опять в кризисе. У "Магнитки" сплошные 
поражения и проблемы внутри команды (Sport24.ru, Москва, 29 ноября 
2019) 
В матче с ЦСКА никто даже не заступился за 19-летнего Дорофеева.  
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Один провальный отрезок в сезоне - это случается не со всеми командам. Но 
дважды угодить в яму - настоящее искусство. "Металлург" продолжает удивлять 
в этом сезоне. Ужасный старт, увольнение тренера, уход вице-президента, 
который работал в клубе почти 30 лет, последнее место на Востоке. За первые 
два месяца чемпионата уральская команда пережила столько потрясений, 
сколько с ней не было в последние лет десять. Но затем "Магнитка" выправила 
ситуацию, забравшись в зону плей-офф и вплотную подтянувшись к лидерам. Да 
и игра у Воробьева начала налаживаться - забивать начал даже 38-летний 
Мозякин, которого успели отправить на пенсию. Победы над "Авангардом", "Ак 
Барсом", "Автомобилистом" оказались временным всплеском. Старая болезнь 
дала о себе знать в середине ноября. Последние пять матчей "Металлург" 
проиграл и приблизил себя к пропасти, а сложности возникли еще раньше, когда 
команда переиграла "Сочи" - 1:0.  
Потеря очков началась с выезда на Дальний Восток, в котором уральцы 
проиграли все три встречи. Игры с "Куньлунем" и "Амуром" получились 
откровенно унылыми, а перестрелка с "Адмиралом" закончилась в пользу хозяев 
- 5:4. Главный тренер никак толком не мог объяснить неудачи команды, ссылаясь 
на отсутствие свежести и слабую реализацию. Но было очевидно, что проблемы 
куда глубже. Затем случился фейл с социальными сетями. Админ сообщества 
команды ВКонтакте обвинил в поражении "Амуру" вратаря Станислава 
Галимова. "Спасибо дырявому Стасу", - говорилось в записи. После 31-летний 
голкипер проиграл еще одну встречу, и сегодня его поместили в список отказов.  
Вратарь - не главная проблема "Металлурга". Последние пару недель команда 
показывает что-то очень странное и скучное на льду. Да еще это и результата не 
приносит. Ужасная игра в неравных составах - то, что матч за матчем губит 
самый богатый клуб Востока. В меньшинстве пропускают чаще только 
"Нефтехимик", минское и рижское "Динамо". Реализация большинства низкая - 
16,7%. С таким подбором игроков она не может быть ниже 20%, и тут вопросы к 
Виктору Козлову, который отвечает за игру при численном преимуществе. И мы 
вспоминаем, что у Воробьева с Козловым очень натянутые отношения из-за 
давнего конфликта, хоть тренеры все отрицают.  
Очевидно, что внутри команды вообще очень сложные отношения. 
Показательный момент случился в игре с ЦСКА. На Павла Дорофеева с кулаками 
набросился Богдан Киселевич, не дав оппоненту нанести ни одного удара. После 
стычки ни один игрок "Металлург" не заступился за 19-летнего парня. А по-
хорошему они должны были разорвать армейца, показав, что молодых ребят 
трогать нельзя.  
У "Металлурга" не видно команды, а на индивидуальном мастерстве ничего не 
получается сделать. Атака выглядит слабо. И это в игре с ЦСКА, который сам 
еще не оправился от спада. Плюс для армейцев это был последний выездной 
матч: силы на исходе, скорости и свежести нет. И все равно москвичи выиграли.  
Мозякин явно не может стабильно играть весь сезон. Локтионов, который весной 
был чуть ли не самым ценным свободным агентом, проваливает сезон. У 
форварда, набиравшего в прошлом сезоне чуть меньше одного очка за игру, 
после 32 матчей 8 (3+5) баллов. Да и еще худший минус ("-6") в команде. 
Непонятно, что случилось с защитниками, которые еще недавно пробовали себя 
в Америке. Антипин, Береглазов и Яковлев не похожи на тех, кого считали 
одними из сильнейших в России. И все вновь упирается в селекцию. Геннадий 
Величкин летом набрал дорогих игроков, не подумав, как они будут уживаться 
друг с другом. Увольнение виновника всех бед никак не сделало игроков ближе. 
Решение административных вопросов, анализ бюджета и проверка контрактов - 



 

 

это, конечно, здорово. Но где обмены? Где хоть какие-то видимые перемены? 
Хоккей с новыми администраторами не становится лучше.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-29-metallurg-proigral-pyat-poslednikh-
matchey-u-komandy-problemy-v-spisok-otkazov-pomeshchen-vratar-galimov 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин: "Магнитке" нужно переработать сложный период, мешают 
травмы (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин прокомментировал 
пятиматчевую серию поражений магнитогорского "Металлурга". 
"Период у "Магнитки" нелегкий, нужно его переработать. Безусловно, отсутствие 
травмированных игроков влияет на команду и мешает ей. Многое зависит от того, 
в каком физическом состоянии команда находится. Как она готовилась, какой 
фундамент под этими игроками заложен - все это взаимосвязано. 
Просто так травмы на ровном месте не образуются. Бывают, конечно, такие 
моменты, ведь хоккей - вид спорта, в котором много травм. Но в основном 
травмы связаны с функциональной подготовкой, а мы помним, как "Магнитка" 
готовилась к сезону и в каком состоянии была при Йозефе Яндаче. Сейчас 
Воробьев исправляет эти ошибки. 
После очередной паузы на Евротур начнется решающий этап, и у Воробьева 
будет достаточно времени на то, чтобы поработать с командой. В ней видны все 
болевые точки. Галимов в списке отказов? Он получал достаточно игрового 
времени для того, чтобы проявить себя. Есть определенная картинка по 
вратарской позиции. Все остальное зависит от работы и от того, в каком 
взаимодействии тренерский штаб будет работать с командой, а также от того, 
как сама команда будет отвечать на эти требования", - сказал Канарейкин 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3911607-kanarejkin-magnitke-nuzhno-
pererabotat-slozhnyj-period-meshajut-travmy.html 

К заголовкам сообщений 

Майк Пелино: "Локомотив" продолжает развиваться как команда, мне 
нравится направление, куда мы движемся" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 29 ноября 2019) 
Главный тренер "Локомотива" Майк Пелино подвел итоги матча регулярного 
чемпионата КХЛ против минского "Динамо" (6:3). 
 - Очень понравился характер нашей команды в течение всей игры, - приводит 
слова Пелино официальный сайт КХЛ. - Мы знали, что "Динамо" - скоростная, 
динамичная команда. Знали, что для них игра важна и они постараются начать 
игру здорово, но мы выстояли против этого шторма. Мне понравилось, как мы 
разыгрывали шайбу в большинстве, забросили две шайбы.  
Самое главное, что мы были друг за друга, заступались, и при этом действовали 
дисциплинированно - Гриша Денисенко сдержал эмоции, заработал для команды 
важное большинство, и мы победили. Мы продолжаем развиваться как команда, 
наши связки продолжают наигрываться, и мне нравится направление, куда мы 
движемся.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mayk-pelino-lokomotiv-prodolzhaet-
razvivatsya-kak-komanda-mne-nravitsya-napravlenie-kuda-my-dvizhemsya-1616409/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2019 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-29-metallurg-proigral-pyat-poslednikh-matchey-u-komandy-problemy-v-spisok-otkazov-pomeshchen-vratar-galimov
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К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Салавата Юлаева": "У клуба нет никаких 
претензий к Метсоле" (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 29 
ноября 2019) 
Спортивный директор "Салавата Юлаева" Василий Чижов прокомментировал 
выступление за уфимский клуб вратаря Юхи Метсолы.  
"Наш вратарь Юха Метсола в последнее время не выручает? Знаете, таких 
профессионалов, как Метсола, еще нужно поискать. Юха, сразу после 
подписания с ним контракта, моментально стал своим в "Салавате Юлаеве". 
Голкипером, которого любит и уважает вся команда, ну а на льду Метсола порой 
совершает такие сейвы, что ему может позавидовать любой другой вратарь. 
Вспомните хотя бы прошлогодний плей-офф. Не зря ведь Континентальная лига 
признала Метсолу лучшим вратарем сезона-2018/19.  
У клуба нет никаких претензий к Юхе Метсоле, а за пропущенные шайбы у нас 
отвечает не только вратарь, но и все без исключения полевые хоккеисты. 
Тренерский штаб Николая Цулыгина спрашивает со всех. Поэтому мы 
продолжаем доверять нашему голкиперу, который является одним из лучших в 
лиге".  

https://realnoevremya.ru/news/159225-sportivnyy-direktor-salavata-yulaeva-u-kluba-
net-nikakih-pretenziy-k-metsole 

Похожие сообщения (5): 

• Sportbox.ru, Москва, 29 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 29 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Никита Сошников: лидерство в снайперской гонке - престижно, но главное 
- приносить пользу клубу (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 ноября 2019) 
На AllHockey.Ru интервью с форвардом "Салавата Юлаева" Никитой 
Сошниковым. 
- В чем причина поражения от "Трактора"? 
- Вначале вышли какие-то сонные. Мы создали несколько моментов в 
большинстве, но остроты, эмоций не было, и из-за этого первый период 
закончился со счетом 0:2.  
- С "Ак Барсом" тоже пришлось отыгрываться с 0:2, но там уступили только по 
буллитам. 
- С "Ак Барсом" было по-другому, были эмоции. Не могу сказать, что мы 
недооценили соперника. Знали, что "Трактор" хорошо играет, но немного не 
хватило эмоций после матча с Казанью. Хотя это не оправдание. Надо все равно 
выходить на игру и настаиваться.  
- Вас готовили к тому, что "Трактор" сейчас хорошо начинает матчи? 
- Об этом мы не знали. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
- Насколько сильно повлияло удаление в концовке? 
- Оно решило исход игры. Нам забили гол, в меньшинстве неудачно сыграли.  
- После прошлого матча вы говорили, что "мы неправильно играем в некоторых 
ситуациях". Те же ошибки повторяются? 
- Не совсем. На самом деле, на исход игры влияют мелочи.  
- Что "Салавату Юлаеву" нужно улучшить, в первую очередь? 
- Это все останется внутри команды. Пообщаемся об этом с тренерским штабом.  
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- Уже скоро снова матч против "Трактор". В Уфе будете настраиваться на 
реванш? 
- Конечно, дома нас настраивать даже не надо. Нас настраивают болельщики, 
для которых мы играем. Эмоции будут совсем другие.  
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
- У вас еще одна шайба в личную копилку. Это плюсик в этой игре? 
- Когда ты забиваешь, ты приносишь пользу команде, - вот что важно. Самое 
главное - "Салавату Юлаеву" нужны очки, нужны победы, потому что все очень 
близко находятся в турнирной таблице.  
- Смотрите на гонку снайперов, приближается Кирилл Капризов или нет? 
- Нет, не смотрю. Не знаю, кто приближается или нет. Знаю только, что Капризов 
- хороший игрок, и он будет весь сезон забрасывать шайбы. Так что мне нужно 
тоже забивать. Но мы пытаемся, в первую очередь, помочь команде, а не на себя 
играем.  
- Что для вас значит лидерство в снайперской гонке? 
- Это считается престижным. Надо продолжать так же играть, работать и не 
сбавлять обороты.  
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
 Кто выиграет "Чак-чак Cup" сегодня? #ЗеленоеДерби Who will hoist Chuk-chuk 
Cup after today's #GreenRivalry? 
- В новостях видели, что вас признали лучшим нападающим прошедшей недели? 
- Видел. За это нужно поблагодарить моих партнеров. 
- Возникает ощущение, что вы очень соскучились по хоккею, по большому 
количеству игрового времени, которого не хватало за океаном. 
- Конечно. Я не играл долго - с декабря. То есть практически год. Соскучился по 
игре. Много работал летом, старался. Знал, к чему готовиться. Надо только 
сейчас не останавливаться на достигнутом и продолжать работать. 
- Также вы стали лауреатом премии Федерации Хоккея России в номинации "Наш 
дом - Россия" (прим. лауреат - хоккеист, который вернулся в Россию после игры 
в лигах других стран, перезагрузил карьеру, совершил рывок и показал 
качественный уровень). Приятно было ее получить? 
- В сборной свои мини-призы. Приятно, конечно, когда твой труд оценивается и 
что в сборной видят твою работу и следят за тобой. Так что мы на виду и на слуху 
- за всеми следят в национальной команде. Поэтому надо каждый день выходить 
на лед и оставлять там все.  

https://allhockey.ru/article/show/371371-
Nikita_Soshnikov_liderstvo_v_snajperskoj_gonke_prestizhno_no_glavnoe_prinosit_p
ol_zu_klubu 

К заголовкам сообщений 

В ноябре Дацюк играл как настоящий Волшебник. Но легендарного 
ветерана снова подбила травма (Sport24.ru, Москва, 29 ноября 2019) 
Вроде бы не все так серьезно.  
Подписание контракта с 41-летним игроком - это всегда риск. Даже когда весь 
хоккейный мир знает этого игрока как Волшебник. Возвращение Павла Дацюка в 
родной для него Екатеринбург изначально казалось затеей хоть и красивой, но 
неоднозначной. И уж тем более сомнительной выглядела сумма контракта со 
звездным ветераном - около 100 миллионов рублей. В свои лучшие годы Дацюк 
за треть чемпионата отработал бы эти деньги, но не сейчас, когда он истерзан 
травмами.  
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Поначалу казалось, что скептики в отношении Дацюка оказались правы. 
Половину сентября ветеран лечился и не играл за "Автомобилист". Еще месяц 
набирал форму, и не было понятно, наберет ли он ее вообще. За десять матчей 
у Павла Валерьевича была одна-единственная голевая передача, да и та 
далекая от высокого искусства. 100 миллионов стремительно улетали в трубу, а 
закат карьеры Дацюка приближался даже стремительнее, чем все могли 
представить.  
Дацюк не набирал очков, "Автомобилист" валился и на мгновение даже 
опустился на последнее место в конференции. Легенду шепотом стали называть 
якорем, который тянет команду на дно. Но в один момент все перевернулось с 
ног на голову. Дацюк забивает роскошный гол "Барысу", а уральцы прерывают 
семиматчевую серию поражений.  
"Автомобилист" переехал из Нур-Султана в Челябинск, где одержал вторую 
победу подряд, а Дацюк забросил вторую шайбу в двух матчах. К голу он добавил 
результативную передачу. 
"У Павла хороший отрезок, он обретает себя. Мы в Павла верим, человеку, 
который пропустил полгода, нужно было время, чтобы обрести игровые 
кондиции. Мы рады, что он не просто забивает и отдает, а делает это в шикарном 
стиле", - не мог нарадоваться на игру своей главной звезды директор 
"Автомобилиста" Максим Рябков.  
С тех пор Дацюк не забивал, но зато отдал четыре передачи в шести играх. То 
есть занимался тем, что сделало ему имя помимо буллитов и перехватов. Даже 
в 41 год Павел - прекрасный диспетчер, который знает лучше других, что шайба 
быстрее любого игрока, даже самого скоростного. Посмотрите, что они сделали 
с Белоусовым в овертайме матча с "Авангардом". 
Это не единственный случай, когда сработала связка Дацюк - Белоусов. В 
последнем - на данный момент - матче с "Торпедо" звездный ветеран убежал со 
своим напарником в контратаку и идеально выкатил ему шайбу под бросок. Увы, 
в этом же матче 41-летний форвард получил повреждение. "Автомобилист" 
поместил Дацюка в список травмированных, а Андрей Мартемьянов на пресс-
конференции признался, что скоро ждать его возвращения не стоит.  
Дацюка подбили на взлете. Так, как сейчас, он не играл, наверное, с 
позапрошлого сезона. Воспитанник екатеринбургского хоккея только-только 
начал отдавать долги родному городу и радовать местных болельщиков, как 
угодил на больничную койку. Еще до начала сезона было понятно, что ветеран 
не выдержит марафон из 60+ матчей регулярного чемпионата, но речь шла о 
плановом отдыхе.  
Как Дацюк перенесет очередную травму в своей карьере - не может предсказать 
никто. Правда, спортивный директор "Автомобилиста" немного успокоил 
персональных фанатов Волшебника. "У Павла есть определенный ушиб нижней 
конечности, ничего серьезного там нет, на мой взгляд. Скоро можно ждать 
Дацюка в строю", - сказал Олег Гросс. 
Смотреть за тенью Дацюка в четвертом звене "Автомобилиста" было мучительно 
больно. В голове так и крутилась мысль о том, что уметь уйти красиво - это тоже 
в какой-то мере талант. Но теперь, когда Павел получил травму после огненного 
ноября, совершенно не хочется, чтобы его вертикальный взлет оборвался. В 
нашей лиге, которая обеднела на яркие личности, он еще покажет себя. Лишь бы 
эта травма не помешала Волшебнику достойно провести, возможно, последний 
сезон в карьере. Она достойна жирной точки, а не кляксы.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-29-napadayushchiy-avtomobilista-pavel-
datsyuk-poluchil-travmu 
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К заголовкам сообщений 

Налимов: "Авангард" предлагал контракт на два года, я хотел на один 
(Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019) 
Голкипер ХК "Сочи" Иван Налимов объяснил, почему не стал заключать новый 
контракт с "Авангардом". 
"Не сошлись с клубом по условиям. "Авангард" предлагал контракт на два года, 
я хотел на один. Сезон получился хорошим. Был момент, когда получил травму, 
но рук не отпустил, работал, вернулся. Здорово, что Омск дал шанс. Мне 
кажется, я им воспользовался и отработал свой контракт. По крайней мере 
удовольствие от сезона получил. 
Матчи в плей-офф очень отличаются от регулярки. Цена ошибки с каждым 
раундом возрастает, давление другое. Я получал удовольствие, находясь в 
команде. Круто, что дошли до финала. Как помогал команде? Заводил ребят или 
соперника задевал. Начинал с ним говорить, пытался словом задеть. С одной 
стороны, это глупо. Но с другой - некоторых удавалось вывести из привычного 
состояния. Когда ты не играешь, то все равно находишься в команде и должен 
все для нее делать", - цитирует Налимова пресс-служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3911535-nalimov-avangard-predlagal-
kontrakt-na-dva-goda-ja-hotel-na-odin.html 
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Кожевников: "Трактор" набирает обороты, команда будет биться за плей-
офф (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
победу "Трактора" в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Салаватом Юлаевым" 
(4:2). 
"Трактор" одержал важную для себя победу над "Салаватом", турнирное 
положение у Челябинска не позволяет терять очки. Я бы отметил 
комплектование челябинцев, у них сильная легионерская позиция. Хорошо 
играют те же Седлак и Гика. Заметно и то, что с Сухачевым в воротах у 
оборонительной линии стало больше уверенности, все-таки Демченко многовато 
ошибался, а в КХЛ наказывают едва ли не за каждую ошибку. 
Видно, что Челябинск начинает набирать обороты, набрано уже четыре очка в 
трех матчах, да и игра с ЦСКА была такой, что можно было набирать очки, но 
сказался высокий класс соперника. Считаю, что "Трактор" по-прежнему будет 
биться за плей-офф. Никакого отчаяния у команды я не вижу. Шансы на 
попадание в восьмерку на Востоке есть", - сказал Кожевников "Чемпионату".  
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Бадюков: Сухачев сделал хорошую заявку, чтобы стать основным на 
оставшееся время (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт КХЛ ТВ Алексей Бадюков 
прокомментировал прогресс в результатах "Трактора" в последнее время. 
"Седлак и Гика играют уже давно, но, как показала практика, без Бэйлена, без 
хорошего атакующего защитника у них мало что получалось. Особенно в том 
периоде, когда "Трактор" проигрывал. Сейчас же Ник вернулся и уже в четырех 
матчах подряд набирает очки, а также забросил победную шайбу в ворота 
"Салавата Юлаева". Что касается "Трактора", то у них все равно три лишних 
матча. Уже 3 декабря они сыграют в Уфе. "Салават" к тому моменту сыграет два 
матча, а "Трактор" будет отдыхать. Чтобы говорить о подъеме "Трактора" в плане 
турнирного положения, надо посмотреть, как завершится еще одна встреча с 
Уфой. Две победы подряд над "Салаватом" будут заявкой на то, что команда 
выправляется из кризиса. 
Сухачев третий матч подряд сыграл, и сыграл неплохо. Это молодой вратарь, 
ему всего 21 год, и его нужно будет подменять. Он сделал хорошую заявку на то, 
чтобы стать основным на оставшееся время. Главное, чтобы его не подвела 
физика, потому что он рано или поздно подсядет. Посмотрим, как он переживет 
какой-нибудь неудачный матч. Важно понять уровень, который на него сейчас 
свалился, и справиться с нагрузкой. Пока он справляется и команда побеждает. 
Видно ли, что "Трактор" набирает обороты? Да, конечно. Самое главное, что 
заработало большинство. Показательный момент был в последней игре с 
"Салаватом", когда не засчитали гол Седлака, и в этом же большинстве забросил 
Бэйлен. Стабильность уже есть. Появилось большинство в третьем периоде, и 
сразу все реализовали. Это самое главное для тренера, чтобы были люди, 
которые решали вопросы. 
Восемь очков отставания от зоны плей-офф - не приговор. Если команда будет 
стабильно набирать очки, то она сможет зацепиться за восьмерку. Но есть и 
другие соперники. Те же "Сибирь", "Нефтехимик", "Куньлунь", которые тоже не 
дремлют. Они тоже будут набирать очки. У "Трактора" в этом сезоне стоит очень 
сложная задача. Надо не думать о восьмерке, а о каждой следующей игре. 
Только так можно набрать те очки, которые помогут челябинцам сократить 
отставание от зоны плей-офф", - сказал Бадюков "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3911557-badjukov-suhachjov-sdelal-
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Обзор дня: Дацюк выбыл из-за травмы на неопределенный срок. Сказка 
Волшебника закончилась? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 
ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Перспективы  
Главный тренер "Торпедо" Дэвид Немировски дал понять, что его не устраивает 
ситуация с будущим контрактом и сделал довольно смелое заявление. Такие 
интервью просто так не появляются и, видимо, он по-настоящему разозлился. У 
одного из самых успешных тренеров последних двух лет (судить надо по 
совершенно другим критериям, тут не в титулах дело) действительно накипело. 
Новый контракт ему не предлагают, хотя речь о нем заходила еще летом. Но 
после этого те, кто может подписывать такие бумаги, взяли паузу и молчат до 
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сих пор. А тренера, по его словам, зовут в другие клубы, и он не знает, что им 
отвечать. Хочется остаться в Нижнем Новгороде, но, кажется, это желание 
одностороннее.  
Немировски действительно удивляет в эти полтора сезона. Его команда 
выглядит свежей, играющей, зрелищной. Бывают плохие матчи, но волевых 
побед гораздо больше, да еще каких. Нижегородцы стабильно идут в зоне плей-
офф, хотя состав у них, давайте будем честными, весьма средний. Плюс еще 
Немировски и не снились те полномочия, что были у предшественника Петериса 
Скудры. Это значит, что не может быть аргумента: "тут у него получалось, а в 
другом месте все будет иначе". Однако не секрет, что в отставку его отправляют 
чуть ли ни с лета и лично я совсем не удивлен, что переговоры заморожены. 
Более того, иногда кажется, что кое-кто в регионе надеется, что Дэвид с кем-
нибудь договорится и уйдет. Причины? Да нет никаких причин, если честно. В 
управлении клубом все так запутано, что нет логических объяснений для любого 
действия.  
Травма  
Нападающий "Автомобилиста" Павел Дацюк снова из-за повреждения выбыл на 
длительный срок и даже пока неизвестнапримерная дата его возвращения. 
Самим руководителям клуба не стыдно за такое? Они потратили 100 миллионов 
рублей на человека, который сначала лечился, затем не приносил результат, а 
когда все стало более или менее приходить в норму, снова ушел на больничный? 
100 миллионов это, кстати, два, а то и три крепких защитника, а в обороне у 
команды все совсем не гладко.  
С Дацюком -то давно все ясно. Для него в первую очередь важны были деньги и 
ничего, кроме денег. Из-за них он поехал в СКА, из-за них продлил отношения с 
клубом, из-за них заявлял о возможном возвращении в Северную Америку. Но 
боссы-то куда смотрели? Все были очарованы мифом о красивой истории, когда 
Дацюк завершает карьеру там, где начинал. Я уверен, что если следующим 
летом ему предложат 100 миллионов в "Амуре", то он отправится и туда.  
Наверное, клубу новая травма игрока даже пойдет на пользу. Дацюк не тот, кто 
помогает команде, хотя в последнее время он успокоился и при нем клуб стал 
побеждать. Но тут другой вопрос. Надо было не гоняться за человеком, который 
десяток раз давал понять, что ему трудно проводить на льду больше 15 минут, а 
усиливать другие линии. Виноватым же сделают главного тренера.  
Дебют  
Ветеран Алексей Терещенко провел первый матч за "Авангард", находился на 
льду 11 минут и отметился разве только тем, что проиграл одно вбрасывание из 
семи. Хороший показатель. У нападающего, который не желает завершать 
карьеру, еще два матча, чтобы проявить себя. Боб Хартли похвалил хоккеиста, 
но я не помню случая, чтобы он кого-то критиковал на публике. Красноречиво 
говорят лишь цифры - в третьем периоде Терещенко трижды появлялся на льду, 
а по общему игровому времени он уступил даже Александру Яремчуку. Как-то не 
сходится с лестными оценками после матча.  
Терещенко уже 39 лет, он очень расстроен тем, как с ним рассталось московское 
"Динамо" и все желает доказать, что они совершили ошибку. Причем, два раза. 
В первый - когда не предложили контракт после окончания сезона, второй - когда 
подписали этой весной и через сутки передумали.  
Беда в том, что Алексей не понимает, что в " Авангарде " ему никто не предложит 
той роли, на которую он в глубине души рассчитывает. Не будет ни большинства, 
ни первого звена, а когда " Авангард " договорится с иностранным центром, то, 
вероятно, и полноценного контракта. В первом матче Алексей смотрелся живо, 
но видно же, что это из-за эмоций, из-за желания проявить себя, но дальше будет 



 

 

трудней, а у Хартли каждый игрок на своем месте. Не понимаю, почему 
Терещенко в свои годы так цепляется за возможность остаться в лиге? Думаю, 
что и Боб удивлен.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glavnyy-trener-torpedo-nemirovski-
hochet-novyy-kontrakt-dacyuk-snova-poluchil-travmu-tereschenko-debyutiroval-za-
avangard-1616147/ 
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Трансферы клубов 
 
Шведская диаспора ЦСКА и скорая помощь Терещенко. Топ трансферов 
недели (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 ноября 2019) 
ЦСКА подписал шестого легионера и вернул воспитанника, Тэйлор снова стал 
"зубром", Терещенко помогает страдающему от эпидемии травм "Авангарду", а 
во Владивостоке снова есть Захарчук. KHL.ru - о самых заметных переходах на 
минувшей неделе. 
Марио Кемпе. Из "Лос-Анджелеса" (НХЛ) в ЦСКА 
Пока возвращение Ильи Ковальчука в КХЛ остается на уровне слухов и 
предположений, переезд в Россию его одноклубника по "Лос-Анджелесу" принял 
реальные черты. Правда, сыграть за "королей" хотя бы один матч Марио Кемпе 
так и не успел. После двух сезонов в составе "Аризоны", где швед разрывался 
между НХЛ и АХЛ, он окончательно осел в фарм-клубе. Идея братской связки так 
и не реализовалась. Адриан и не дождался Марио, а как только Кемпе-старший 
угодил на драфт отказов, он тут же обратил взор на Россию, где играл на 
протяжении трех сезонов. Шведский форвард был звездой "Витязя", а его звено 
с Миро Аалтоненом и Алексеем Копейкиным вопру считать одним из лучших в 
истории хоккейного Подольска. Опираясь на эту троицу, Валерий Белов сумел 
подарить болельщикам "Витязя" первый в истории КХЛ плей-офф. Спустя два 
года Марио возвращается в московский регион, но амбиции его новой команды 
куда серьезнее. ЦСКА, несмотря на временный спад, намерен защитить 
чемпионский титул. Приобретая в лице Кемпе шестого легионера, "армейцы" 
укрепляют и без того мощный состав. Конкурировать новичку придется в том 
числе и с соотечественниками. Он стал уже третьим шведом в команде Игоря 
Никитина после Ларса Юханссона и Класа Дальбека.  
Никита Коростелев. Из "Джексонвилля" (ECHL) в ЦСКА 
В ЦСКА на прошлой неделе из-за океана перебрался не только Кемпе, но и еще 
один нападающий. В данном случае - "армейский" воспитанник, который с 14 лет 
играл в Северной Америке. На определенном этапе Никиту Коростелева 
рассматривали как одного из фаворитов драфта НХЛ, но в итоге "Торонто" его 
выбрало только в седьмом раунде. Коростелев, игравший по юниорам в бывшей 
команды Наиля Якупова "Сарния", ездил в тренинг-кэмп не только "Мэйпл Лифс", 
но и "Анахайма". Однако ни в том, ни в другом клубе он закрепиться не сумел. 
Половину прошлого сезона Никита провел в АХЛ, но подписав этим летом 
контракт с фарм-клубом "Коламбуса", так за него и не сыграл. Вместо этого 
Коростелев пробовал на вкус столь специфическую лигу как ECHL. На восточной 
побережье США до сих пор жива профессия тафгаев, а автобусы остаются 
главным средством передвижения команд. Несмотря на то, что это только третья 
ступень в иерархии североамериканского хоккея, есть примеры, когда, проходя 
через это испытание, российские хоккеисты становились только сильнее. Игорь 
Бобков и Максим Шалунов тоже играли в ECHL, но вернувшись на родину, 
сумели добраться до сборной России. Талант Коростелева позволяет ему пойти 
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по их стопам. Осталось дело за малым: выиграть сумасшедшую конкуренцию в 
ЦСКА.  
Дэнни Тэйлор. Из "Сибири" в "Динамо" (Минск) 
Британец с канадским паспортом возвращается в КХЛ. Теперь на постоянной 
основе. После матчей с "Адмиралом" и "Спартаком" находящемуся на просмотре 
Дэнни Тэйлору предложили в столице Беларуси полноценный контракт. 
Руководство минского клуба не смутило даже то, что от красно-белых он 
пропустил шесть шайб, а с "моряками" провел на льду каких-то 28 секунд. Однако 
Тэйлор для "Динамо" - далеко не британский кот в мешке. "Динамо" - первый клуб 
Дэнни в КХЛ, через который в 2014 году он прорубил окно в нашу лигу. 
Впоследствии Тэйлор успел поиграть за "Медвешчак" и "Сибирь", но как только 
"зубрам" остро понадобился сменщик Юнаса Энрота - вернулся в Беларусь. Ни 
один из трех доморощенных вратарей, которых пробовали на роль бэкапа, 
кастинг не прошли. Сумеет ли шведско-канадский тандем вытащить "Динамо" в 
зону плей-офф?  
Алексей Терещенко. Из "Динамо" (Минск) в "Авангард" 
На какие только шаги не пойдешь, когда количество травмированных игроков 
достигает десяти. Ситуация, которая сложилась в "Авангарде", близка к 
критической. Несмотря на то, что результаты "ястребов" пока не падают, в любой 
момент "бензин" у омичей может закончиться. С переполненным лазаретом 
играть на пределе возможностей можно лишь на короткой дистанции. Спросите 
у Вячеслава Войнова, который по такому случаю вспомнил, каково проводить на 
льду по полчаса за матч. Однако зияющая дыра у "Авангарда" не в обороне, а в 
центральной оси. Ее то и призван заткнуть Алексей Терещенко. Еще на момент 
начала чемпионата бросался в глаза недокомплект у команды из Балашихи 
центральных нападающих. Свободная вакансия вдохновила на подвиги Кирилла 
Семенова, а приобретенный по ходу сезона Роб Клинкхаммер благополучно 
сменил позицию. Тем не менее, проблема осталась. Ветеран, которого Боб 
Хартли планирует использовать в третьем-четвертом звене, добавит "ястребам" 
опыта и цепкости в обороне. С "Куньлунем" он провел первый из трех матчей, 
предусмотренных пробным контрактом. Терещенко проявил себя мастером 
вбрасываний, выиграв шесть попыток из семи. Летом уже он был на просмотре 
в минском "Динамо", но не подошел Крэйгу Вудкрофту. Какое впечатление 
трехкратный чемпион мира и пятикратный чемпион России произведет на 
другого канадского тренера?  
Иван Захарчук. Из "Северстали" в "Адмирал" 
В прошлом сезоне "Адмирал" протянул руку помощи Степану Захарчуку. После 
дисквалификации опытный защитник не мог найти работу в КХЛ и отправился в 
родную Самару. Правда, уже в форме "моряков" он вновь попал под санкции, 
когда чрезмерно жестко сыграл против Артема Пеньковского. Теперь Захарчук-
старший выступает за "Нефтехимик" и даже является капитаном нижнекамской 
команды. Однако во Владивостоке не смогли долго обходиться без игрока по 
фамилии Захарчук. Из "Северстали" дальневосточники выдернули младшего 
брата Степана. До 26 лет Иван Захарчук выступал исключительно в Высшей 
лиге, в том числе за ЦСК ВВС, но вот уже четвертый год держится в элите 
российского хоккея. Правда, Андрей Разин отправлял нападающего на несколько 
матчей за игровой практикой в Пермь. За свой новый клуб Захарчук-младший 
уже успел провести три матча, но очков пока не набрал. Захарчук-старший, для 
сравнения, забросил три шайбы в 27 играх за "Адмирал".  
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Кого могут обменять в КХЛ в сезоне-2019/20, Западная конференция 
(Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019) 
Лидер "Витязя" может оказаться в СКА, а у Минска есть отличное усиление для 
топ-клубов. 
Через месяц в Континентальной лиге закроется трансферное окно. 
Рассказываем об обменах, которые могут случиться в КХЛ в течение 
оставшегося до дедлайна периода. Продолжаем клубами Западной 
конференции. 
ЦСКА 
з. Артем Чмыхов, 22 года 
8 игр,1 (0+1) очко, "-2" показатель полезности 
Контракт: до 30 апреля 2022 года (двусторонний)  
Совсем мало играет в ЦСКА защитник Артем Чмыхов. Оно и понятно, учитывая 
сумасшедшую конкуренцию в "армейском" клубе. Чмыхову не привыкать к 
скрытым арендам, вот и сейчас защитнику логичнее поиграть там, где ему будут 
давать время на льду. "Армейцы" не прочь подобного развития событий, скоро 
мы можем увидеть Артема в команде, которая борется за попадание в плей-офф. 
СКА 
н. Дмитрий Кагарлицкий, 30 лет 
123 игры, 9 (2+7) очков, "-1" показатель полезности 
Контракт: до 30 апреля 2022 года  
Не так давно ходили активные разговоры о возможном обмене Дмитрия 
Кагарлицкого. Но нужно понимать, что контракт Дмитрия потянет только богатый 
клуб, а отдавать форварда конкурентам СКА вряд ли захочет. Ну или же 
исключительно за равноценную замену. Сейчас слухи об обмене Кагарлицкого 
приутихли, но исключать его ухода из Питера по-прежнему нельзя. 
Динамо (Москва) 
з. Михаил Григорьев, 28 лет 
16 игр, 1 (0+1) очко, "-4" показатель полезности 
Контракт: до 30 апреля 2020 года  
н. Александр Петунин, 22 года 
13 игр, 1 (0+1) очко, "-2" показатель полезности 
Контракт: до 30 апреля 2020 года (двусторонний)  
В "Динамо" есть два явных кандидата на обмен. И Григорьев, и Петунин мало 
играют, не набирают очков и вполне могут сменить коллективы. Петунину не 
доверяет главный тренер Владимир Крикунов, который не ставит форварда на 
большинство (его в "Динамо" забирает Шипачев) и дает мало игрового времени. 
В "Северстали" Петунин выглядел гораздо интереснее. Григорьев же известен 
своим непростым характером, который порой подводит защитника. 
"Торпедо" 
В команде у Дэвида Немировски порядок. Да, торпедовцы много пропускают, но 
здесь работа именно для тренерского штаба и тренера по защитникам. В 
остальном же, учитывая невысокий бюджет нижегородцев, клуб укомплектован. 
Изменения если и будут, то точечные. Никакой революции и череды обменов в 
Нижнем Новгороде ждать не стоит. 
"Спартак" 
Москвичи активно заняты поиском центрального нападающего. Это может быть 
как форвард из КХЛ, так и хоккеист из какой-нибудь европейской лиги. В 
остальном же команда Олега Знарка, после обмена с "Ак Барсом" (Лещенко - 
Мусин) и подписания защитника Виклунда, укомплектована. Швед, правда, уже 
успел получить травму. 
"Витязь" 



 

 

н. Александр Семин, 35 лет 
26 игр, 23 (10+13) очков, "+5" показатель полезности 
Контракт: до 30 апреля 2020 года  
По нашей информации, в услугах Александра Семина заинтересованы в СКА. 
Питер и Подольск уже провернули один крупный обмен. Если "армейцы" будут 
так же настойчивы, то на берега Невы может переехать один из самых опытных 
нападающих КХЛ и лидер атак "Витязя". Для подмосковной команды, конечно, 
уход Семина будет серьезной потерей. Вопрос в том, кого (игрока) или что 
(деньги) СКА будет готов отдать взамен. 
"Йокерит" 
Финский клуб живет своей жизнью и редко проворачивает обмены с клубами 
КХЛ, поэтому не стоит ждать от "Йокерита" какой-то активности на трансферном 
рынке перед дедлайном. 
"Локомотив" 
н. Александр Полунин, 22 года 
15 игр, 3 (1+2) очка, "-3" показатель полезности 
Контракт: до 30 апреля 2020 года (двусторонний)  
После окончания этого сезона у Полунина заканчивается контракт с 
"Локомотива". В Ярославле в последние годы не слишком доверяют этому 
форварду, он часто не проходит в состав. Игрока отправляли в скрытую аренду 
в "Сочи", затем возвращали обратно. Но видно, что в "Локомотиве" этот 
талантливый нападающий не растет. Обмен с участием Александра 
напрашивается. 
ХК "Сочи" 
Сочинцы продолжают переговоры о возможном переходе в состав команды 
форварда "Сибири" Максима Казакова, которого прекрасно знает нынешний 
главный тренер "леопардов" Александр Андриевский. В "Сибири" на Казакова 
уже практически не рассчитывают, а вот на юге России хоккеист может получить 
новый шанс и перезагрузить свою карьеру. Отметим, что сперва переговоры по 
Казакову были близки к завершению (сделка почти сорвалась), но сейчас такой 
вариант событий (обмен Казакова в "Сочи") снова возможен. 
"Динамо" (Рига) 
Из стана рижан пока нет никаких слухов о возможных обменах. Они, практически 
наверняка, появятся уже ближе к дедлайну. Рига живет на небольшие деньги, 
поэтому в случае, если к ее игрокам будет предметный интерес, динамовцы вряд 
ли будут чинить препятствия своим лидерам. 
"Северсталь" 
н. Владислав Кодола, 23 года 
29 игр, 7 (1+6) очков, "-1" показатель полезности 
Контракт: до 30 апреля 2021 года (двусторонний)  
Кодола - молодой и талантливый нападающий, которым уже активно 
интересовался "Ак Барс". Не удивительно, что казанцы интересуются такими 
нападающими, ведь главный тренер "барсов" Дмитрий Квартальнов любит 
работать с молодежью. Вариант, что Кодола все же будет обменян, по-прежнему 
существует, а если Череповец останется без плей-офф, то вероятность сделки 
вырастет вдвое. 
"Динамо" (Минск) 
н. Теэму Пулккинен, 27 лет 
23 игры, 21 (14+7) очко, "+3" показатель полезности 
Контракт: до 30 апреля 2020 года  
Пулккиненом давно интересуются топ-клубы, да и сам финн явно не против 
сменить команду. Теэму надоело постоянно заканчивать сезон сразу после 



 

 

окончания регулярки, хочется поиграть в плей-офф. Спрос на форварда есть, и 
в дедлайн он вполне может отправиться в команду побогаче и с большими 
задачами. Главное здесь - желание самого "Динамо", которое теоретически 
может снова не отпустить лидера своей атаки.  

https://www.championat.com/hockey/article-3911531-kogo-mogut-obmenjat-v-khl-v-
sezone-201920-zapadnaja-konferencija.html 
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"Металлург" поместил голкипера Галимова в список отказов 
(Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019) 
Магнитогорский "Металлург" поместил голкипера Станислава Галимова в список 
отказов, информирует пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
В нынешнем сезоне 31-летний Галимов одержал всего три победы в девяти 
матчах регулярного чемпионата КХЛ, пропуская в среднем за матч 3,07 шайбы и 
отражая 90,0% бросков. Последними для Галимова в уральском клубе стали 
матчи с "Амуром" (2:3) и "Адмиралом" (4:5) на Дальнем Востоке. После 
поражения во Владивостоке Станислав больше не попадал в заявку 
"Металлурга". 
Российский вратарь в минувшем сезоне защищал ворота "Торпедо". В 
регулярном чемпионате одержал 13 побед в 28 матчах. В среднем за игру 
Станислав пропускает 2,65 шайбы и отражает 92,3% бросков. Галимов получил 
повреждение на первой минуте матча регулярного чемпионата со "Спартаком" и 
досрочно завершил сезон.  

https://www.championat.com/hockey/news-3911551-metallurg-pomestil-golkipera-
galimova-v-spisok-otkazov.html 
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"Ак Барс" расторгнет контракт с Гариповым. Игрок продолжит карьеру в 
"Авангарде" (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019) 
Как стало известно "Чемпионату", "Ак Барс" в ближайшее время расторгнет 
контракт с вратарем Эмилем Гариповым. По нашей информации, наиболее 
вероятным местом продолжения карьеры Гарипова является "Авангард". 
В нынешнем сезоне Гарипов был третьим вратарем казанской команды - после 
шведа Адама Рейдеборна и Тимура Билялова который недавно побил рекорд 
КХЛ и чемпионатов России по продолжительности "сухой" серии. 
Гарипов не принимал участия в официальных матчах с декабря 2018 года, после 
чего восстанавливался после травмы спины. Хоккеист дебютировал в КХЛ в 2011 
году, а спустя семь лет стал обладателем Кубка Гагарина в составе казанского 
клуба. 
Вторым голкипером "Авангарда" в этом сезоне был Александр Судницин 
получивший тяжелую травму в матче с "Северсталью", после которой выбыл до 
конца сезона.  

https://www.championat.com/hockey/news-3911509-ak-bars-rastorgnet-kontrakt-s-
garipovym-igrok-prodolzhit-kareru-v-avangarde.html 
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
10 сезонов истории: "Сибирские Снайперы" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 29 ноября 2019) 
Продолжаем цикл материалов, посвященный лучшим игрокам Молодежной 
хоккейной лиги. В нем мы составляем символические сборные команд, 
выступающих в Лиге с начала ее основания (или вошедших в состав немногим 
позже).  
Новосибирская хоккейная школа дала России немало талантов, которые 
успешно выступают по всему миру. Достаточно вспомнить обладателя Кубка 
Стэнли Владимира Тарасенко, который провел в МХЛ всего три матча, но все 
равно является одним из самых ярких выпускников местной хоккейной школы. 
Что касается "Сибирских Снайперов", то команда на протяжении четырех лет не 
могла попасть в плей-офф, но затем стабильно играла в весенней части сезона. 
Лучшим достижением для "Снайперов" стала бронза сезона 2015/2016. 
Посмотрим на самых ярких выпускников новосибирской хоккейной школы.  
Команда: "Сибирские Снайперы" 
 Город: Новосибирск 
 Образована: 2009 год 
 Конференция: Восток 
 Лучший результат: бронзовый призер Чемпионата МХЛ в сезоне 2015/2016  
Символическая сборная  
Алексей Красиков  
Амплуа: вратарь 
 Возраст: 23 года 
 Место рождения: Москва, Россия 
 Воспитанник: "Пингвины" (Москва) 
 Сейчас: "Сибирь" (Новосибирск)  
Достижения:  
- Участник матча за Кубок Вызова (2015/2016) 
 - Бронзовый призер Чемпионата МХЛ (2015/2016) 
 - Лучший процент отраженных бросков плей-офф МХЛ (2013/2014) 
 - Лучший процент отраженных бросков сезона МХЛ (2015/2016) 
 - Участник Матча Звезд КХЛ (2017/2018)  
Всего в МХЛ: 127 матчей за "Атлантов" и "Сибирских Снайперов" (3 сезона), 61 
победа, 17 матчей на "0", коэффициент надежности - 2.25, процент отраженных 
бросков - 92.2 в среднем за игру.  
Один из самых талантливых выпускников "Сибирских Снайперов" родился в 
Москве и начинал свой хоккейный путь в хоккейной школе "Пингвины". 
Молодежную начинал в Первенстве МХЛ выступлениями за "Дмитров". Потом 
были подмосковные "Атланты", а в сезоне 2015/2016 Красиков перебрался в 
Новосибирск и именно этот год стал самым успешным для "Сибирских 
Снайперов". Красиков отобрался на Кубок Вызова в Нижнекамске и стал одним 
из главных героев плей-офф. Новосибирцы дошли до полуфинала, где уступили 
будущему чемпиону "Локо". Красиков уже четвертый сезон выступает за 
"Сибирь" в КХЛ.  
Шамиль Шмаков  
Амплуа: вратарь 
 Возраст: 20 лет 
 Место рождения: Москва, Россия 
 Воспитанник: "Салават Юлаев" (Уфа) 



 

 

 Сейчас: "Сидар Рэпидс" (USHL)  
Всего в МХЛ: 94 матча за "Сибирских Снайперов" (3 сезона), 47 побед, 6 матчей 
на "0", коэффициент надежности - 2.33, процент отраженных бросков - 92.4 в 
среднем за игру.  
Еще один одаренный голкипер "Сибирских Снайперов", который родился в 
Москве и впоследствии перебрался на Восток. Юниорские годы Шмаков провел 
в системе "Салавата Юлаева", а за "Снайперов" начал выступать с сезона 
2016/2017, первого после бронзы. Рослый (2 с лишним метра) вратарь три года 
защищал цвета новосибирцев, был задрафтован "Колорадо" и решил 
попробовать свои силы в Северной Америке. В нынешнем сезоне выступает за 
"Сидар Рэпидс Рафрайдерс" в USHL.  
Максим Игнатович  
Амплуа: защитник 
 Возраст: 28 лет 
 Место рождения: Новосибирск, Россия 
 Воспитанник: "Сибирь" (Новосибирск) 
 Сейчас: "Амур" (Хабаровск)  
Достижения:  
- Участник матча за Кубок Вызова (2009/2010) 
 - Обладатель Кубка Вызова (2010/2011) 
 - Победитель молодежного Чемпионата мира (2010/2011)  
Всего в МХЛ: 124 матча за "Сибирских Снайперов" (4 сезона), 16 шайб, 25 
передач, 41 очко, +12  
Новосибирский защитник - представитель "золотого" поколения 1991 года 
рождения, которое завоевало главный титул на молодежном Чемпионате мира 
2011 года в США и обыграло канадцев в памятном финале. В составе 
"Снайперов" Игнатович дважды участвовал в матче за Кубок Вызова и со второй 
попытки выиграл его вместе с командой Запада. На протяжении десяти сезонов 
выступал за "Сибирь" и только в текущем чемпионате КХЛ покинул родные 
пенаты, перебрался в "Нефтехимик", а сейчас играет за "Амур".  
Илья Морозов  
Амплуа: защитник 
 Возраст: 20 лет 
 Место рождения: Новосибирск, Россия 
 Воспитанник: "Сибирь" (Новосибирск) 
 Сейчас: "Сибирь" (Новосибирск)  
Достижения:  
- Участник матча за Кубок Вызова (2017/2018) 
 - Бронзовый призер молодежного Чемпионата мира (2018/2019)  
Всего в МХЛ: 95 матчей за "Сибирских Снайперов" (2 сезона), 6 шайб, 29 
передач, 35 очков, +35.  
Еще один талантливый игрок обороны, который начал выступления за 
"Сибирских Снайперов" после бронзового сезона. Уже на второй год после 
дебюта в МХЛ регулярно получал вызовы в команду КХЛ, а в прошлом сезоне 
стал бронзовым призером Чемпионата мира в составе молодежной сборной 
России. Несмотря на молодой возраст, Морозов пользуется доверием у 
тренеров "Сибири" и является постоянным игроком основного состава 
новосибирского клуба.  
Даниил Лапин  
Амплуа: нападающий 
 Возраст: 21 год 
 Место рождения: Новосибирск, Россия 



 

 

 Воспитанник: "Сибирь" (Новосибирск) 
 Сейчас: "Динамо" (Санкт-Петербург)  
Достижения:  
- Бронзовый призер Чемпионата МХЛ (2015/2016) 
 - Участник матча за Кубок Вызова (2018/2019)  
Всего в МХЛ: 237 матчей за "Сибирских Снайперов" (5 сезонов), 61 шайба, 87 
передач, 148 очков.  
Лучший бомбардир в истории "Сибирских Снайперов", он начал выступления за 
молодежную команду в сезоне 2014/2015. В 2016 году стал бронзовым призером 
Чемпионата МХЛ. Прошлый чемпионат стал для него последним на молодежном 
уровне, форвард принял участие в матче за Кубок Вызова в Нижнекамске. В ВХЛ 
выступал за ангарский "Ермак" и казанский "Барс", в составе которого начал 
нынешний сезон. После этого перебрался в "Динамо" из Санкт-Петербурга, за 
которое уже успел провести несколько встреч.  
Константин Окулов  
Амплуа: центральный/правый нападающий 
 Возраст: 24 года 
 Место рождения: Новосибирск, Россия 
 Воспитанник: "Сибирь" (Новосибирск) 
 Сейчас: ЦСКА (Москва)  
Достижения:  
- Участник матча за Кубок Вызова (2013/2014) 
 - Победитель Суперсерии (2014/2015) 
 - Бронзовый призер Чемпионата МХЛ (2015/2016) 
 - Обладатель Кубка Гагарина (2018/2019)  
Всего в МХЛ: 159 матчей за "Сибирских Снайперов" (5 сезонов), 63 шайбы, 88 
передач, 151 очко.  
Один из самых успешных выпускников новосибирской команды. Начал выступать 
в МХЛ в сезоне 2011/2012, а в свой последний сезон в молодежной лиге выиграл 
с командой бронзу. До этого принял участие в матче за Кубок Вызова, а в 
молодежной сборной России стал победителем Суперсерии. Перед началом 
сезона перебрался в столичный ЦСКА, в составе которого через год стал 
обладателем Кубка Гагарина.  
Алексей Яковлев  
Амплуа: левый нападающий 
 Возраст: 24 года 
 Место рождения: Новосибирск, Россия 
 Воспитанник: "Сибирь" (Новосибирск) 
 Сейчас: "Сибирь" (Новосибирск)  
Достижения:  
- Бронзовый призер Чемпионата МХЛ (2015/2016)  
Всего в МХЛ: 152 матча за "Сибирских Снайперов" (5 сезонов), 26 шайб, 45 
передач, 71 очко.  
Еще один воспитанник новосибирского хоккея, который в последний год 
выступлений в МХЛ стал с командой бронзовым призером Чемпионата. В сезоне 
2014/2015 был капитаном "Снайперов". Яковлев привлекался и в молодежную 
сборную России, а параллельно с игрой за "Сибирь" защищал цвета ангарского 
"Ермака" и новокузнецкого "Металлурга". В нынешнем сезоне снова выступает 
за родную "Сибирь".  
Владимир Бутузов  
Амплуа: правый нападающий 
 Возраст: 25 лет 



 

 

 Место рождения: Прокопьевск, Россия 
 Воспитанник: "Шахтер" (Прокопьевск) 
 Сейчас: "Адмирал" (Владивосток)  
Достижения:  
- Обладатель Кубка Вызова (2012/2013)  
Всего в МХЛ: 154 матча за "Сибирских Снайперов" (4 сезона), 56 шайб, 39 
передач, 95 очков.  
Уроженец Прокопьевска не успел выиграть бронзу в "Сибирскими Снайперами", 
зато стал обладателем Кубка Вызова в 2013 году. Один из двух трофеев, 
который достался сборной Востока. В сезонах 2015/2016 и 2016/2017 играл в 
составе "Сибири" и ангарского "Ермака". Последние три сезона защищает цвета 
"Адмирала" из Владивостока, прошлый сезон стал для форварда самым 
результативным в карьере.  
Никита Шашков  
Амплуа: правый/центральный нападающий 
 Возраст: 20 лет 
 Место рождения: Новокузнецк, Россия 
 Воспитанник: "Металлург" (Новокузнецк) 
 Сейчас: "Металлург" (Новокузнецк)  
Достижения:  
- Бронзовый призер Чемпионата МХЛ (2015/2016) 
 - Бронзовый призер юниорского Чемпионата мира (2016/2017) 
 - Бронзовый призер молодежного Чемпионата мира (2018/2019)  
Всего в МХЛ: 169 матчей за "Сибирских Снайперов" (4 сезона), 46 шайб, 37 
передач, 83 очка.  
Талантливый форвард начинал карьеру в Новокузнецке и примечательно, что 
нынешний сезон он проводит в составе "Металлурга". Шашков - бронзовый 
призер сезона 2015/2016 в составе "Сибирских Снайперов". Нападающий 
регулярно привлекался с играм за национальные команды. С юниорской и 
молодежной сборными Шашков становился бронзовым призером мировых 
первенств. В прошлом сезоне дебютировал в КХЛ за "Сибирь" и набрал первые 
очки на взрослом уровне.  
Сергей Шумаков  
Амплуа: правый нападающий 
 Возраст: 27 лет 
 Место рождения: Челябинск, Россия 
 Воспитанник: "Трактор" (Челябинск) 
 Сейчас: "Авангард" (Омск)  
Достижения:  
- Лучший показатель полезности сезона КХЛ (2017/2018) 
 - Серебряный призер Чемпионата КХЛ (2018/2019)  
Всего в МХЛ: 189 матчей за "Белых Медведей", "Белых Тигров" и "Сибирских 
Снайперов" (4 сезона), 58 шайб, 72 передачи, 130 очков.  
Челябинский воспитанник провел в "Сибирских Снайперах" не так много 
времени, но запомнился яркой игрой в том числе за "Белых Тигров" из Оренбурга 
и родных "Белых Медведей". После трех сезонов в "Сибири" перешел в ЦСКА 
вместе с Константином Окуловым и Максимом Шалуновым. После этого съездил 
за океан, но уже по ходу сезона 2018/2019 вернулся в Россию и подписал 
контракт с "Авангардом", с которым дошел до финала розыгрыша Кубка 
Гагарина.  
Никита Михайлов  
Амплуа: правый/центральный нападающий 



 

 

 Возраст: 21 год 
 Место рождения: Тольятти, Россия 
 Воспитанник: "Лада" (Тольятти) 
 Сейчас: "Сибирь" (Новосибирск)  
Достижения:  
- Участник матча за Кубок Вызова (2017/2018) 
 - Участник Матча Звезд КХЛ (2018/2019)  
Всего в МХЛ: 164 матча за "Ирбис" и "Сибирских Снайперов" (3 сезона), 39 шайб, 
48 передач, 87 очков.  
Универсальный нападающий провел в "Сибирских Снайперах" всего два сезона, 
но здорово проявил себя в качестве одного из лидеров. А начинал уроженец 
Тольятти в Первенстве МХЛ играми за самарскую "Комету". Бронзовый год 
"Снайперов" он провел в системе "Ак Барса" и только после этого перебрался в 
Новосибирск. За два сезона он стал одним и ключевых игроков молодежной 
команды, съездил на Кубок Вызова, а в прошлом сезоне дебютировал в КХЛ. 
Дебют получился отличным - в 58 матчах новичок набрал 25 очков и получил 
приглашение на Матч Звезд КХЛ.  
Степан Санников  
Амплуа: правый/левый нападающий 
 Возраст: 29 лет 
 Место рождения: Соликамск, Россия 
 Воспитанник: "Сибирь" (Новосибирск) 
 Сейчас: "Локомотив" (Ярославль)  
Достижения:  
- Бронзовый призер Чемпионата мира (2015/2016)  
Всего в МХЛ: 63 матча за "Сибирских Снайперов" (3 сезона), 25 шайб, 35 
передач, 60 очков.  
Санников родился в Соликамске (Пермский край), в сезоне 2007/2008 
дебютировал за дубль "Сибири", а в "Сибирских Снайперах" начал выступать уже 
после дебюта за взрослую команду и создания МХЛ. Выступал за команду на 
протяжении десяти лет, дослужился до ассистента капитана, а затем и до 
капитана команды. Вместе со сборной России стал бронзовым призером 
Чемпионата мира. Последние два сезона защищает цвета ярославского 
"Локомотива".  

https://mhl.khl.ru/news/1/941028/ 
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Красноярская "Терка" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 29 
ноября 2019) 
Героем нового выпуска программы "Терка" красноярского клуба стала вратарь 
ЖХК "Бирюса" и женской сборной России, бронзовый призер чемпионата мира, 
трехкратный чемпион Всемирных зимних Универсиад, лучший спортсмен 
Красноярского края по игровым видам спорта Надежда Морозова.  
- У тебя очень много кубков и наград. Где ты их все хранишь?  
- Раньше они стояли в Москве на шкафу, все было в одном месте. Но после моего 
переезда в Санкт-Петербург все мои награды стоят в коробке на балконе. 
- Какая из твоих спортивных наград для тебя самая ценная?  

https://mhl.khl.ru/news/1/941028/


 

 

- Бронза чемпионата мира, завоеванная в 2016-м году. Это был мой первый 
взрослый чемпионат мира в составе сборной России. Мне тогда было 18 лет, и 
мы обыграли финнок по буллитам. Тот кубок, который мы тогда выиграли, для 
меня очень дорог. 
- Реально ли сборной России в ближайшее десятилетие переиграть Канаду или 
США?  
- Реально все. Наша молодежная сборная на чемпионатах мира, уступая 
канадкам 0:1, уже показала, что с любой командой можно играть. 
- Часто женский хоккей пытаются преподнести с сексуальным подтекстом, 
отсюда разные фотосессии в купальниках и так далее. Как ты к этому 
относишься?  
- Ну мы же девочки (смеется). Мы в любом случае остаемся девушками: ходим 
на маникюр, наращиваем ресницы. Да, на льду мы можем драться, но в жизни 
все мы милые и забавные. 
- Согласна ли ты с тем, что в целях популяризации женского хоккея, игроков стоит 
продвигать именно в таких образах, привлекая все большую аудиторию?  
- Да, согласна. Многие думают, что хоккеистки - это мужланки без зубов, которые 
хамят и грубят, а еще матерятся. Но мы все обычные, хорошие и воспитанные 
девочки. Мы стараемся сохранять свою женственность, несмотря на грубый вид 
спорта. 
- Назови трех самых красивых хоккеисток ЖХЛ по твоей версии на текущий 
момент.  
- Это сложно, мы все красивые (смеется). Могу в этом плане выделить себя 
(смеется). Елизавета Кондакова из "Торнадо" красивая, еще у них играет 
Алевтина Штарева - тоже очень красивая девочка. Ангелина Гончаренко тоже 
признавалась самой красивой хоккеисткой - это все мои подруги. На самом деле, 
в хоккее много красивых девчонок, я не могу назвать только трех. 
- Насколько сложно хоккеисткам следить за собой, учитывая напряженный 
график? Удается ли найти время, чтобы самой сделать макияж, например?  
- На самом деле, сложно найти время. Когда у тебя в расписании стоит целую 
неделю по две тренировки на льду каждый день, ты понимаешь, что тебе нужно 
отдыхать между тренировками. Очень сложно найти время и состыковать график 
так, чтобы сходить на маникюр, педикюр или нарастить ресницы. Но мы как-то 
умудряемся. Многие девчонки, в основном, ходят в салоны красоты, потому что 
процедур много, и самой все сделать невозможно. 
- В мужском хоккее много суеверных игроков и тренеров, а как с этим обстоят 
дела в женском хоккее?  
- У всех по-разному. Например, когда я начинала играть в московском "Спартаке", 
тренер вратарей Сергей Петрович Сергеев, который занимался с нами, каждую 
тренировку говорил, что суеверий в принципе не должно быть. Он говорил, что 
это все лишнее, это мусор в голове, который только будет мешать нам по жизни. 
Поэтому лично я не в верю в суеверия, и если даже мне будет перебегать дорогу 
черная кошка, я ее только потискаю. 
- Сильно ли у тебя портится настроение, если не удается сыграть на ноль?  
- Вообще не портится. А вот если команда при этом проиграла, то я буду 
расстраиваться, что могла бы не пропускать какую-то шайбу и мы бы выиграли. 
В целом, не важно, что мне забили - главное, чтобы мы выиграли. 
- На Олимпиаде-2018 в Корее наша сборная выступала без флага и гимна. Как к 
этому отнеслись в сборной?  
- Все бесились, нам это не нравилось. Все на нас смотрели как на отбросов 
общества. Было очень обидно, что мы не могли даже говорить, что мы из России. 



 

 

Мы носили под белыми шарфами на куртках российский триколор, нас в номерах 
проверяли вплоть до трусов, чтобы в одежде не было российского флага. 
- Даже в мужском хоккее вратари жалуются на синяки. Тебя, как девушку, эта 
сторона твоего игрового амплуа не напрягает?  
- Напрягает. Иногда попадают шайбой, а я прихожу домой и оправдываюсь перед 
своим молодым человеком, почему у меня появился синяк (улыбается). Хотя, на 
самом деле, он все понимает. Я - девушка, и мне хочется иногда надеть юбку 
покороче, а там синяк на ноге. Это не очень приятно. 
- Какая музыка играет в раздевалке "Бирюсы" перед матчами? Кто ее включает?  
- Когда как. Иногда меня просят включать, у меня в плейлисте обычно 
"клубнячок", чтобы завестись перед игрой. Иногда Кузя (Ирина Кузнецова) 
включает, иногда Серая (Мария Серова), иногда Зеня (Елизавета Зенченко). В 
основном у всех такая музыка, чтобы боколбаситься в раздевалке. 
- В "Бирюсе" у всех игроков есть прозвища?  
- Да, у всех. Меня называют Мороз, в этом нет ничего обидного. Мы же команда, 
коллектив. Все друг друга как-то называют - это короче, удобнее, проще. 
- Летом ты участвовала в сборе для вратарей, которые проводят вратари 
Александр Еременко и Юрий Петров. Расскажи, поподробнее, чем ты там 
занималась и как туда попала?  
- Юра Петров сказал мне, что они организуют сборы в Рязани, и спросил, не хочу 
ли я потренироваться с ним и с Сашей Еременко. Я всю жизнь восхищаюсь игрой 
Александра Еременко и подумала, что будет круто съездить к нему на сборы, 
попробовать что-то новое и интересное. Так складывалось, что по ходу 
профессиональной карьеры я ни разу не ездила на сборы вратарей. И я решила, 
что надо что-то менять. Это были очень крутые сборы, там было очень много 
моих знакомых вратарей из КХЛ и ВХЛ. Ежедневно мы дважды занимались на 
льду, очень много работали над техникой и катанием. Больше всего мне 
понравилось, что тренировки были разнообразными: стретчинг, йога, пампы, 
сайклы - то, что мы в клубах вообще не делаем. И всей командой вратарей, 
которые там занимались, мы дружно офигевали от того, что у нас болели 
мышцы, о существовании которых мы и не подозревали. Ты выходишь и 
понимаешь, что у тебя болит все. Было тяжело, но классно. Это того стоит! 
- Кто, на твой взгляд, сегодня лучший вратарь мира?  
- Сергей Бобровский и "Флориды", он в большом порядке. Если говорить о КХЛ, 
то больше всего мне нравится игра Юхи Метсолы из "Салавата Юлаева". 
- У тебя в Instagram часто мелькают фотографии с собакой. Откуда у тебя этот 
питомец?  
- В прошлом году, во время предсезонки в июле я завела шоколадного 
лабрадора. Мысль по поводу собаки была у меня давно, но я представляла, что 
это будет тяжело из-за вечных переездов. В детстве у меня был белый лабрадор 
- девочка, ее звали Маргоша. Я вообще очень люблю животных, я понимала, что 
мне иногда бывает тяжеловато и мне нужна какая-то разрядка после тренировок. 
Я смотрела щенят и увидела ее. С первой фотографии я поняла, что это моя 
собака. Я купила ее буквально через 20 минут после того, как увидела ее. Она - 
чудо. 
- Кто выбирал имя?  
- Друг помог назвать ее Ронни. Я долго думала, как ее назвать, но Ронни ей 
реально подходит. 
- Расскажи какой-нибудь забавный случай, связанный с твоей собакой.  
- Однажды я пришла домой, и все было перевернуто. Она сняла пластами со 
стен все обои. Я тогда подумала, что это провал (смеется). Но зато, она ни разу 
не грызла обувь. А вот обои, стены - это прям ее тема. 



 

 

- А во время хоккейного матча ты попадала в смешные ситуации?  
- В прошлом году сборная России играла в Евротуре. Мы всегда сидели на одной 
лавке. Но во время игры с Финляндией нас посадили на другую лавку. У финской 
команды удаление, и я бегу на лавку, чтобы у нас вышел шестой полевой. Но я 
бегу не на свою лавку, а на финскую! (смеется). Я подбежала к бортику и кричу: 
"Открывайте борт, шестой!" и понимаю, что это не моя лавка! Все поржали надо 
мной тогда знатно. 
- Драки в женском хоккее - достаточно редкое явление. Но мы можем вспомнить 
ледовое побоище в матче "Бирюса" - СКСО. Что тогда случилось на льду?  
- Хоккеистка СКСО не по правилам и очень жестко сыграла против нашего игрока. 
И перед тем, как встать на вбрасывание, мы решили, что надо отомстить! Счет 
тогда позволял это сделать, к тому же, соперник сыграл очень грубо - там был 
удар в голову нашей девочке с локтя. Мы начали драться за нее. 
- Какая атмосфера была в раздевалке после того матча? Как-то шутили по этому 
поводу?  
- Да, над некоторыми шутили, что полезли драться те, кто вообще никогда не 
дрался. А кто-то полетел драться серьезно и жестко. Это было зрелищно! 
- Как часто твой брат и известный в прошлом хоккеист Алексей Морозов советует 
что-то? И какой из его советов для тебя самый дельный?  
- Он часто помогает мне советом. Я в любой момент могу ему написать и 
спросить, о чем-то попросить - он всегда мне ответит. Самый дельный совет он 
мне дал, когда я только начинала карьеру. Он мне всегда говорил, что не надо 
спорить с тренером, даже если он не прав. Лучше промолчать. Я стараюсь 
придерживаться этому совету. Я буду знать, что я права, но не буду спорить и 
что-то отвечать. Я просто промолчу, но внутри себя буду знать, что права я. 
БЛИЦ  
- Дразнили ли в детстве мальчишки, что вы выбрали мужской вид спорта?  
- Да, дразнили. 
 - Обсуждаете ли вы с партнерами по команде каких-нибудь красивых мужчин?  
- Конечно, и не только хоккеистов. 
 - Без чего ты не выйдешь на улицу?  
- Без телефона. 
 - Встречалась ли с проявлениями сексизма в спорте?  
- Да, но это было не в мою сторону. 
 - Много ли времени и денег ты тратишь на шоппинг?  
- Трачу очень много и времени, и денег. Люблю покупать платья, юбки, косметику. 
На собаку трачу очень много денег (смеется). 
 - Часто ли ты надеваешь платья?  
- Да, часто. 
 - Ходите ли вы на матчи "Сокола" и "Рысей"?  
- Да 
 - Как проводишь свободное время между играми?  
- Сплю и гуляю с собакой. 
 - Умеешь ли готовить? Какое твое коронное блюдо?  
- Я умею готовить все. Я очень люблю делать блинчики, сырники, курицу по-
разному, карбонару. Коронное блюдо меня научила делать сестра - крылья в 
соево-медовом соусе. Это пушечка! 
 - Сколько времени в день проводишь в инстаграме?  
- Сейчас стала мало сидеть в соцсетях. Максимум часа два в сутки. 
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Сборная России по хоккею 
 

Каким будет состав сборной России по хоккею на Кубок Первого канала 
2019 (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019) 
Через несколько дней штаб национальной команды объявит, кто сыграет на 
Кубке Первого канала. Верим, что будут неожиданности. 
Через неделю с небольшим регулярный чемпионат КХЛ прервется на вторую 
международную паузу, во время которой сборная России сыграет на Кубке 
Первого канала - втором этапе Евротура. В скором времени стоит ожидать 
объявления фамилий хоккеистов, которые сыграют за нашу национальную 
команду на домашнем турнире, а пока "Чемпионат" представляет свою версию 
состава сборной России. 
Вратари 
Илья Сорокин (ЦСКА), Тимур Билялов ("Ак Барс"), Александр Самонов (СКА) 
Вратарская бригада на Кубке Карьяла у российской команды была весьма 
экспериментальной, все голкиперы сыграли по одному матчу, и Иван Бочаров с 
Игорем Бобковым вряд ли смогли убедить тренерский штаб сборной России в 
своей необходимости на домашнем этапе. К Александру Самонову после игр в 
Финляндии было меньше всего вопросов, и именно молодой вратарь СКА, 
скорее всего, вновь получит вызов в главную команду страны. Дело еще и в том, 
что третий вратарь на КПК у сборной России почти наверняка будет туристом и 
не сыграет ни минуты, и брать на эту роль тех же Бочарова, Бобкова или, скажем, 
Василия Кошечкина просто бессмысленно. А молодому Самонову лишние 
тренировки с главной командой страны точно не помешают. 
Безоговорочным первым номером национальной команды, конечно, станет Илья 
Сорокин - лучший российский вратарь в КХЛ на протяжении последних лет. 
Голкипер ЦСКА наверняка сыграет в первом матче со шведами и в питерской 
игре на футбольном стадионе с финнами - победы в этих играх будут особенно 
важны для сборной России и рисковать с вратарем в них никто не будет. В то же 
время, тренерский штаб сборной просто обязан вызвать на турнир Тимура 
Билялова - одно из главных открытий сезона и новоиспеченного рекордсмена 
нашего хоккея. И не просто вызвать, а дать сыграть с чехами. Во-первых, 
Билялов своим прорывом заслужил право дебютировать в сборной России, а во-
вторых, необходимо посмотреть, как голкипер будет смотреться вне системы "Ак 
Барса" и можно ли на него рассчитывать в будущем. 
Защитники 
Вячеслав Войнов ("Авангард") - Богдан Киселевич (ЦСКА) 
Будет странно, если тренерский штаб сборной России решит обойтись на КПК 
без Вячеслава Войнова, лучшего российского атакующего защитника в КХЛ. 
Войнов очень много и результативно играет в "Авангарде", и за три месяца 
регулярки уже успел не только вернуть себе былую форму (мы помним, что 
Вячеслав был ведущим защитником сборной России на ОИ-2018), но и 
преумножить ее. Войнов - это готовый игрок под большинство и просто очень 
опытный и мастеровитый хоккеист. При этом не секрет, что Вячеслав 
небезгрешен в обороне, а в "Авангарде" у него вообще худший показатель 
полезности ("-6"), и ему в паре защиты необходима надежная страховка. С этой 
ролью отлично справится, например, Богдан Киселевич, самый надежный 
русский игрок обороны в КХЛ. На выходе из дуэта Войнов - Киселевич должно 
получиться мощное и сбалансированное сочетание. 
Никита Нестеров (ЦСКА) - Альберт Яруллин ("Ак Барс") 
Нестеров в этом сезоне не так убедителен, как в прошлые годы, но все равно 
трудно представить, что Никита не получит вызов на КПК. Тренерский штаб 



 

 

национальной сборной отлично знает возможности Нестерова, и 
разбрасываться опытными игроками на важном турнире в условиях 
определенного дефицита классных русских защитников точно никто не будет. А 
вот кандидатуру партнера по паре обороны для Нестерова мы предлагаем 
необычную. Это Альберт Яруллин, который пока имеет только опыт игры за 
олимпийскую сборную. Но в этом сезоне воспитанник казанского хоккея расцвел 
в "Ак Барсе" Дмитрия Квартальнова, Яруллин - второй защитник-бомбардир 
клуба после Микаэля Викстранда, и на Альберта хотелось бы посмотреть в 
главной команде страны. Еще один защитник, который может быть полезен на 
обеих сторонах площадки, сборной России точно не помешает. 
Артем Зуб (СКА) - Рушан Рафиков ("Локомотив") 
В таком виде эта пары обороны сыграла на Кубке Карьяла и оставила наиболее 
приятное впечатление среди всех российских защитников. Допустили минимум 
ошибок, а у Рафикова в арсенале оказался еще и отличный кистевой бросок. Зуб 
прогрессирует в СКА и выходит на уровень железного игрока национальной 
команды, Рушан - один из лидеров "Локомотива". Алексею Кудашову нет 
никакого смысла разбивать то немногое, что работало в его дебютных матчах в 
качестве главного тренера сборной. 
Игорь Ожиганов (СКА) - Динар Хафизуллин (СКА) 
Ожиганов проводит далеко не лучший сезон, и в "Ак Барсе" неспроста решились 
расстаться с защитником, которого летом казанцы возвращали из-за океана. Но 
надо понимать, что в СКА Игорю оказали доверие, и сейчас это почти 
автоматически означает его попадание в сборную России. На Кубке Карьяла 
Ожиганов ошибался, не вынужденно удалялся, но наверняка он получит второй 
шанс. По крайней мере, Игорь еще достаточно молод, он способен прибавить, и 
он выступает на глазах Алексея Кудашова. В такой ситуации тренерский штаб 
наверняка предпочтет пригласить на домашний турнир знакомого хоккеиста из 
базового клуба, чем ветерана или новичка из других команд, которые прямо 
сейчас выглядят лучше Ожиганова. 
Похожие слова можно сказать и про Динара Хафизуллина, который довольно 
давно находится в обойме сборной. Хафизуллин долго залечивал травму и 
вышел на лед только в ноябре, но зато сразу прочно закрепился в составе СКА. 
Опять же, возможности Динара всем хорошо известны, и для сборной на важном 
турнире его кандидатура - один из минимальных рисков. 
Последняя пара обороны, представленная нами, наверняка вызовет много 
вопросов, но кого вы видите на месте Ожиганова и Хафизуллина? Классных 
российских защитников в КХЛ становится все меньше, а привлекать новых, 
непроверенных людей в национальную команду на КПК будут в последнюю 
очередь. Ведь спрос за результат турнира будет очень серьезным. 
Нападающие 
Кирилл Капризов (ЦСКА) - Михаил Григоренко (ЦСКА) - Александр Семин 
("Витязь") 
Ударная связка сборной России на КПК читается легко, ее составят московские 
"армейцы" Капризов и Григоренко. А вот кто будет с ними третьим? В прошлом 
сезоне к хоккеистам ЦСКА неплохо вписывался Андрей Локтионов, но сейчас 
центрфорвард "Магнитки" объективно не дотягивает до уровня национальной 
команды. Проблема центра одного из ведущих звеньев встает в полный рост 
(Шипачева мы видим в другом сочетании), и, похоже, решать ее придется самому 
Григоренко, который может сыграть на этой позиции. Да, в ЦСКА Михаил играет 
с краю, но других вариантов практически нет. 
В такой ситуации Капризову и Григоренко нужно будет подобрать форварда на 
фланг, и почему бы не реанимировать карьеру в сборной для Александра 



 

 

Семина? Нападающий "Витязя" проводит отличный сезон, а по уровню игрового 
мышления и таланта он вряд ли кому-то уступает из праворуких россиян в КХЛ. 
Конечно, 35-летний Семин - это вряд ли фигура на олимпийскую перспективу, да 
и вообще неизвестно, надолго ли у Александра открылось второе дыхание. Но 
прямо сейчас его приглашение будет выглядеть не только вынужденной мерой, 
но и признанием заслуг хоккеиста в этом сезоне, а также показателем 
расширенного кругозора тренерского штаба национальной команды. 
Кстати, предположение, что Семин еще не до конца выпал из элиты российского 
хоккея, мы берем не с потолка. По слухам, СКА хотел выменять форварда из 
"Витязя", и, возможно, выступление Александра в сборной на КПК станет для 
него своеобразными смотринами. Да, таковы реалии современной КХЛ. 
Дмитрий Кагарлицкий/Владимир Ткачев (оба - СКА) - Вадим Шипачев ("Динамо" 
М) - Антон Бурдасов (СКА) 
Лучший российский центрфорвард КХЛ обязан сыграть на домашнем этапе 
Евротура. Да, у Шипачева и нынешнего руководства национальной команды 
непростые отношения, но вряд ли в условиях жесточайшего дефицита классных 
хоккеистов на этой позиции стоит выстреливать себе в ногу. Вадим в прекрасной 
форме, и оставлять его вне КПК будет крайне глупо. 
Кто сыграет в тройке с Шипачевым? Разумно предположить, что это будет 
Дмитрий Кагарлицкий, который все равно поедет в сборную, и его воссоединение 
с Шипачевым сполна оправдает это решение. Но если к турниру поправится 
Владимир Ткачев, то и эта связка будет смотреться очень мощно. У Вадима есть 
большой опыт игры с негабаритными, но безумно техничными праворукими 
хоккеистами в СКА, и на КПК Шипачев с Ткачевым попробуют зажечь. С большой 
долей вероятности можно сказать только то, что вдвоем Ткачев и Кагарлицкий в 
сборную вряд ли приедут - у нашей команды просто не наберется умных и 
креативных центров для трех звеньев. 
Третьим в этом сочетании наверняка будет Антон Бурдасов. Опять же, в СКА 
форвард приезжал под определенные гарантии, в которые должна входить игра 
за сборную на КПК. Достоинства и недостатки Бурдасова всем прекрасно 
известны, но, может быть, на домашнем турнире у него все-таки получится быть 
полезным национальной команде, и Антон хотя бы откроет счет своим голам за 
сборную? 
Дамир Жафяров ("Торпедо") - Кирилл Семенов ("Авангард") - Никита Сошников 
("Салават Юлаев") 
Звено, которое должно понравиться всем. Здесь все фамилии - относительно 
свежие для сборной России, и нет ни одного хоккеиста из "армейских" клубов. 
Более того, в этом сочетании собраны игроки, которые действительно круто 
проводят нынешний сезон. Жафяров великолепен в "Торпедо", Семенов, 
благодаря личному прогрессу и эпидемии травм в "Авангарде", дорос до роли 
ведущего центрфорварда в топ-клубе, Сошников возглавляет список снайперов 
регулярки. Эти ребята точно заслужили вызов на второй подряд этап Евротура. 
Напомним, что Жафяров и Семенов вместе выходили на Кубке Карьяла и 
произвели наиболее благоприятное впечатление среди нападающих. И по 
ощущениям, и по статистике. Сошников выступил в Финляндии не так ярко, но 
его игра за клуб намекает, что в сборной его, возможно, просто неправильно 
использовали. Если эти ребята поедут на КПК, то это уже будет не просто 
авансом, а признанием заслуг, и при удачных раскладах сборная России получит 
третье по-настоящему ударное звено. 
Сергей Плотников (СКА) - Александр Кадейкин ("Салават Юлаев") - Александр 
Барабанов (СКА) - Андрей Кузьменко (СКА) 



 

 

Плотников показывает себя отличным универсалом уровня КХЛ в СКА, и путевка 
в сборную ему практически забронирована. То же самое можно и сказать про 
Александра Кадейкина, без которого второй год подряд национальная команда 
не может обойтись на Евротуре. Присутствие этих ребят понятно - они будут 
поддерживать темп, отрабатывать в меньшинстве, но при этом их роль не будет 
ограничена банальным "чекерством". И Плотников, и Кадейкин полноценные 
нападающие, знающие, что нужно делать с шайбой у ворот соперника, тем более 
что они играли в связке на прошлом КПК. 
Наверняка поедет на КПК Александр Барабанов, чье фото уже красуется на 
афишах турнира. Сезон у него, прямо скажем, не задается, но в национальной 
команде у форварда СКА хорошая репутация. Так же, как и у Андрея Кузьменко, 
который прилично добавил в последних играх за петербуржский клуб. 
Мы не внесли в нашу версию состава сборной России некоторых завсегдатаев 
Евротура, но на то есть причины. Например, Иван Телегин бы вряд ли пропустил 
КПК-2019, но хоккеист ЦСКА травмирован с 13 ноября - тогда Телегин пропустил 
мощный удар от Максима Гончарова и с тех пор не выходил на лед. А вот Сергей 
Андронов, элитный центрфорвард четвертого звена, как раз недавно вернулся в 
строй, но вряд ли сейчас в сборной обратят на него внимание. Во-первых, 
Андронов не так хорош, как, например, в прошлом сезоне, а во-вторых, его 
преследуют травмы. Возможно, в сборную Олега Знарка или Ильи Воробьева 
Сергей попал бы априори, но Алексей Кудашов на Кубке Карьяла показал, что 
намерен отойти от философии чисто сдерживающих звеньев. А в другой роли 
Андронов, так же как Илья Каблуков и Евгений Кетов, вряд ли будет продуктивен.  

https://www.championat.com/hockey/article-3911701-kakim-budet-sostav-sbornoj-
rossii-po-hokkeju-na-kubok-pervogo-kanala-2019.html 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "Усиление сборной России для Кубка Первого канала - 
Сорокин, Антипин и Шипачев" (Russia-hockey.ru, Москва, 30 ноября 2019) 
О контурах состава сборной на домашнем этапе Евротура - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru  
ПОЗИЦИОННАЯ ОБОРОНА - СЛАБОЕ МЕСТО НАШЕЙ СБОРНОЙ  
- Зима уже на дворе, а значит, в ближайшее время станет известен состав 
сборной России на декабрьский турнир в Москве. Что ожидаете от этого состава?  
- К сожалению, Кубок Карьялы наша молодежь, которая получила от тренеров 
большой аванс, не использовала по максимуму, что огорчило. Рафиков, 
Семенов, Сошников - наверное, только эти хоккеисты запомнились по матчам в 
Финляндии, список скромный.  
Понятно, что после финского турнира все ждут, что сборная России в Москве 
реабилитируется. Поэтому жду на Кубке Первого канала оптимальный состав - с 
акцентом на опытных мастеров. На тех мастеров, которые весной поспорят с 
легионерами из НХЛ за места в сборной на главном турнире года - чемпионате 
мира в Швейцарии.  
- Кто может стать лидером нашей команды на Кубке Первого канала?  
- Меня, как защитника, больше всего волнует линия обороны. Позиционная 
оборона - слабое место сборной России в последние годы.  
В КХЛ у нас есть защитники атакующего плана и оборонительного. Но я с особой 
симпатией отношусь к защитникам-универсалам, которые одинаково 
эффективны и у своих ворот, и у чужих. Поэтому у меня не вызывает сомнение 
кандидатура Антипина из "Магнитки", у которого есть победный опыт 
выступлений в сборной еще времен Знарка. Во многом с Антипиным связываю 
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подъем "Магнитки" в середине осени, и он необходим нашей команде на Кубке 
Первого канала.  
Также из числа, как принято говорить, "неприкасаемых" назову других чемпионов 
- Зуба из СКА, Нестерова из ЦСКА. За остальные позиции развернется борьба, 
там есть пять-шесть примерно равных претендентов.  
ВРАТАРИ НЕ ВЫЗЫВАЮТ У НАС ГОЛОВНОЙ БОЛИ  
- Как великий "динамовец", предложите кандидатуру лидера обороны клуба 
Андрея Миронова?  
- Миронов, как и все "Динамо", набирает ход, но мне хотелось бы видеть 
большего прогресса от нашего защитника. Пока он еще не так универсален, как 
тот же Антипин, но, надеюсь, попадет в число вышеназванных пяти-шести 
претендентов.  
- Что с вратарями?  
- У голкипера "Динамо" Бочарова на Кубке Карьяла первый блин вышел комом, 
но посыпать голову пеплом рано, нужно продолжать расти в клубе. Перегореть 
может любой.  
Очевидно, что первым номером на московском турнире станет Сорокин из ЦСКА. 
Он набрал необходимый опыт, находится в расцвете сил - даже несмотря на 
спад ЦСКА. Вратарская позиция в последние годы не вызывает у нас головной 
боли.  
С ФОРВАРДАМИ ЛЕГЧЕ, ЧЕМ С ЗАЩИТНИКАМИ  
- Что скажете о нападении?  
- На мой взгляд, полностью заслужил место в сборной лучший бомбардир 
"Динамо" и всего чемпионата Шипачев. В роли капитана клуба он смог прибавить, 
рядом с ним раскрылся боевой новичок Яшкин, при этом все сто процентов 
своего потенциала Шипачев пока не выдает. Уверен, что вызов в сборную 
мобилизует нашего диспетчера еще больше.  
- Позиция центрфорварда в сборной столь же проблемна, как оборонительная?  
- Я все-таки считаю, что с форвардами у нас все нормально. Нет вопросов по 
связке из ЦСКА Капризов - Григоренко, также себя проявила связка из СКА 
Плотников - Ткачев, правда последний, насколько понимаю, травмировался.  
Что касается еще двух звеньев, то, учитывая неплохое выступление 
олимпийской сборной на недавнем Кубке Германии, выбор игроков есть, по ним 
нужна тонкая тренерская работа. Кандидатов в общем-то много, но бесспорных 
из них, увы, единицы.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_usilenie_sbornoi_sorokin_antipin_schipachev/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Анатолий Семенов: Игроков уровня Овечкина давно не появляется. У нас 
все запрещают (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 
ноября 2019) 
А в Канаде больше не отрывают головы 
Работа скаута - как труд разведчика: всегда в тени, намерений не выдает. 
Олимпийский чемпион Анатолий Семенов вам это подтвердит. Он уже третий год 
скаут "Чикаго Блэкхоукс". До этого несколько лет тренировал в петербургских 
"Серебряных Львах", ХК ВМФ и "Динамо".  
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Скорее всего, именно с его подачи два года назад "Чикаго" под 70-м номером 
задрафтовали Андрея Алтыбармакяна - Семенов вел форварда с юных лет в 
"Серебряных Львах".  
В эксклюзивном интервью "Спорту День за Днем" он рассказал о том, почему 
хоккей перестает быть настоящим мужским видом спорта.  
- Cколько матчей за сезон вы просматриваете?  
- В среднем, 20 в месяц. Без учета того, что смотрю по телевизору. Там еще 20, 
наверное. 
- Примерно 400 за год выходит.  
- Похоже на правду. 
- Глаз от такого не замыливается?  
- Для большинства бывших игроков хоккей - это жизнь. Я - не исключение. Мне 
нравится наблюдать за игрой, за отдельными игроками. А когда делаешь то, что 
приносит тебе удовольствие, не устаешь. Скауты подразделяются на две 
категории: Pro и Amateur. В российском случае последние работают по МХЛ и по 
Высшей лиге. КХЛ и турниры взрослых сборных - поляна pro-скаутов, к которым 
я отношусь. Но если появляется свободное время, можно сходить на МХЛ. За 
примеченного в "молодежке" игрока, никто, разумеется, выговаривать не станет. 
- Тренер-селекционер СКА Сергей Бобров говорит: "Катание есть - смотрим 
дальше. Нет - извини".  
- Он, скорее всего, о молодых говорит. На уровне Pro катаются все, поэтому 
здесь главное - понимание игры. Можно хорошо кататься, но не уметь играть. А 
одно другим не компенсируешь.  
- Реально все профи умеют кататься? Вот я смотрю на суперзвезд - Овечкина и 
Ковальчука, а они ведь не катят, а бегут.  
- Приведу пример двух других суперзвезд - Сергей Федоров и Павел Буре. 
Федоров - это низкая посадка, хороший толчок, великолепное скольжение. Он не 
то что катил - скорее, парил надо льдом. Буре - как вы говорите, бежал. Но в 
итоге, всех оббежал и стал большой звездой. 
Сергей Федоров - возможно, лучший "катальщик" мирового хоккея:  
- Хотите сказать - каждому свое? 
 - Хочу сказать, что техника катания едина, но у каждого хоккеиста катание свое. 
Многие действуют в первую очередь за счет головы. Если у человека хорошее 
понимание игры, он не затеряется. Борис Михайлов - самый яркий тому пример. 
Едва ли он хорошо катался. 
- Удивительно. 
 - Зато обладал потрясающим чутьем и пониманием того, где шайба окажется в 
следующий момент. И она действительно постоянно отскакивала к нему! Та же 
история с Александром Кожевниковым - тоже потрясающее игровое чутье. А 
бывает, у парня мягкое, красивое катание, а понимание игры на нуле. Шайба в 
одной стороне, а он в другой бегает. 
- Допустим, вам понравился какой-то игрок. Вы занесли информацию о нем в 
свой в блокнот. Что дальше?  
- Всю информацию переношу в компьютер - есть специальная программа. Утром 
делаю подробный отчет об игре. Потом нажимаю кнопку - и его начинают читать 
по ту сторону океана. 
- Бывает, клуб берет хоккеиста первым на драфте, а тот не тянет. Патрик 
Штефан, Александр Дэйгл, Наиль Якупов... Какую ответственность за промашку 
несет скаутский отдел?  
- Cкауты не выбирают игроков на драфте. Это вотчина генерального менеджера 
и его помощников. Скаут только собирает и готовит для них информацию. 
Указывать, кого под каким номером драфтовать, в его полномочия не входит. 



 

 

- В случае чего виноват генменеджер?  
- Я вам такую аналогию приведу. На последнем чемпионате мира играли Швеция 
с Латвией. Шведы пропустили, судьи засомневались - пошли смотреть видео. 
Посмотрели - указали на центр. Скандинавы тут же взяли тренерский запрос. 
Судьи пошли смотреть "кино" еще раз, но решения не поменяли. Подъезжают к 
Гренборгу: "Зачем брал-то? Мы же смотрели момент". Тот показал наверх - 
видео-тренер попросил. Я это к чему? Кто бы о чем не просил и не советовал, 
решение все равно принимает главный тренер. В нашем случае - генеральный 
менеджер. И кто бы что ему не говорил, окончательное решение по выбору на 
драфте все равно за ним. 
- В самой процедуре драфта скауты участвуют?  
- Те, кто занимается молодежью, да. Pro - нет. Если мы находим игрока, клуб 
напрямую подписывает с ним контракт. Зрелым хоккеистам процедуру драфта 
проходить не нужно. 
- У попавших на драфт НХЛ юнцов часто нос по ветру задирается?  
- Драфт - это мотивационный бонус. Игроку показали, что в него верят и ждут его 
развития. Мы часто повторяем ребятам: "Драфт не гарантирует игры в НХЛ. 
Полно примеров, когда людей выбрали, а они не заиграли. Можно много лет 
оставаться задрафтованным, но не провести в НХЛ и минуты".  
- Молодой мальчик в Ханты-Мансийске слышит вас лучше, чем мальчик в 
Питере?  
- От мальчика зависит. Местность играет, конечно, роль - чем меньше 
отвлекающих факторов, тем выше в теории вовлеченность. Но есть более 
острый вопрос: кто хочет больше - мальчик или родители? Вы часто бываете на 
детском хоккее? 
- Достаточно, чтобы не иметь желания его посещать.  
- Это же кошмар! Что они там кричат?! "Замочи его!", "Никому не отдавай! Сам 
бросай!". Ребенок, ошибаясь, не на тренера смотрит, а на родителей. Это 
вообще клиника! 
- На вашей памяти у таких родителей вырастали нормальные хоккеисты?  
- Не скажу наверняка... Но навряд ли. 
- В НХЛ вокруг лидеров драфта строятся команды. Часто - чемпионские. 
Прозябавший когда-то на дне "Питтсбург" задрафтовал в 2004 году Малкина, а в 
2005-м - Кросби. Тогда же у "Вашингтона" появился Овечкин, чуть позже 
Бэкстрем. Много лет вокруг них выстраивались команды, которые десятилетие 
спустя стали чемпионами. Почему в России такая практика не действует?  
- Это вопрос к руководителям клубов. В КХЛ есть термин "лимитчик". Я его не 
понимаю. Ребят заявляют на матч по возрасту, но на лед не выпускают. Какой 
смысл? Очень немногие клубы дают возможность играть молодым. Обычно они 
просто полируют лавку, получая при этом зарплату игрока КХЛ. Прогресса нет, 
опыт не копится, только деньги, которые их портят. КХЛ - профессиональная 
лига. Играть должны сильнейшие. Воспитывать - не ее задача. Там должны быть 
готовые кадры. Кто сильнее, тот и на льду. 
Александр Овечкин - таран на коньках:  
- Вам возразят интересами молодежной сборной, например, и пользой от одного 
факта нахождения подрастающего поколения рядом с таким, титаном, как Павел 
Дацюк.  
- Воспитывать нужно на других уровнях - в школах, в "молодежке". Задача команд 
КХЛ - играть на победу, то есть, выходить в оптимальных составах. Получается 
же наоборот: в школах 10-летние мальчики разучивают раскаты, словно это 
команда мастеров, чем уже в этом возрасте лимитируют себе создание. "Ты 
бежишь только вправо, - слышат от тренера, - влево - нельзя".  



 

 

- Вы считаете, что такого быть не должно?  
- Конечно! В детском хоккее нужна свобода. Чтобы парень ментально 
развивался, рос игровиком, мог подстроиться под партнера, понимал, как 
действовать со сменой мест. Все это у нас запрещают. 
"Приходит инвестор строить каток. Называю цены на электричество - больше не 
приходит". Кирилл Сафронов о детском хоккее  
- А у шведов и канадцев?  
- Там до 15 лет играй, как хочешь. Схемам, как у нас, не учат. В результате, 
основная масса наших хоккеистов выходит, как из под конвейера. Неординарных 
- с каждым годом меньше. А игроков уровня Федорова, Могильного, Малкина, 
Буре, Овечкина давно нет. Все потому, что парням не дают развиваться 
индивидуально. Всех тренируют по одной системе. Так нельзя! 10-летнего 
мальчишку в принципе нельзя загонять в систему. Он не по рельсам должен 
бегать, а расширять игровой диапазон. 
- Кстати, о примитиве. С 1990-х в хоккейных кругах России прижилось мнение, 
что низшие североамериканские лиги - это мясорубка, где голова нужна только 
для того, чтобы по ней противник бил кулаками. Это и сейчас актуально?  
- Нет, конечно. Хоккей в принципе сильно изменился за эти годы - что у нас, что 
в Северной Америке. Раньше мальчишка ростом 175 сантиметров зачастую 
имел мизер шансов заиграть в НХЛ. Сейчас посмотрите на того же Панарина - 
самый дорогой европеец мира! Да, в АХЛ хоккей более силовой, чем, допустим, 
в КХЛ, или в "вышке", но голову там никому не отрывают. 
- А если копнуть еще ниже? Какие-нибудь юниорские лиги Квебека?  
- Тоже хорошая лига. Ничего страшного. И сейчас там нормально, и раньше. В 
НХЛ тоже все в порядке было. Это теперь кого не тронь - две минуты. Балет 
устроили... 
-...где-то в Казани икнул Данис Зарипов...  
- Нас раньше учили, требовали: "Лицом в поле! Всегда лицом в поле!". А сейчас 
все лицом в борт: развернутся, встанут задницей и попробуй его толкни. 
Сборной России не нужны игроки НХЛ?  
- Удаление.  
- И что это за хоккей?.. Раньше свистели только когда человека "на вилы" посадят 
и ножки болтаются. Хоккей был жестче, по-настоящему мужским. Нынешний 
тоже хороший - техничный, но другой. Я понимаю, что правила изменили из-за 
обилия травм. Я сам в 35 закончил из-за повреждений. Но хорошую жесткость 
стоило оставить. Нормальных силовых приемов не осталось! Валерий Васильев, 
бывало, в средней зоне подкатится под человека, ка-а-ак даст - тот летит-
кувыркается. А сейчас это две минуты...  
-...и такие бруталы, как Каспарайтис, Емелин, Вишневский, не находя 
последователей, вымирают...  
- Потому что в нынешних условиях игроки такого плана не нужны. Постоянно 
будут хватать удаления. Они в другой хоккей играли, в другое время. 
Дарюс Каспарайтис и его мельницы:  
- Панарин с Гусевым заиграли бы в то время в НХЛ?  
- Мальцев с Харламовым играли же против канадцев. И сами знаете, как здорово 
играли. 
- Те поздоровей были.  
- А Гусев, думаете, хилый? Посмотрите при случае, с каким весом Никита 
приседает! Ваше мнение быстро изменится. Внешне Гусев с Панариным может 
и сухонькие, но это крепкие ребята! Да и Тео Флери совсем не гигант был, а 
сколько очков в НХЛ набрал! В хоккей, повторюсь, не только руками и ногами 
играют, но и головой.  



 

 

https://www.sportsdaily.ru/articles/anatolij-semenov-igrokov-urovnya-ovechkina-
davno-ne-poyavlyaetsya-u-nas-vse-zapreshhayut 

К заголовкам сообщений 

Анисин раскрыл, как в российских клубах занижают зарплаты (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 ноября 2019) 
Форвард узбекского "Хумо" Михаил Анисин рассказал, как хоккеистов в 
российских клубах заставляют идти на понижение зарплаты. 31-летний Анисин 
выступал за ряд клубов КХЛ. В сезоне 2011-12 он стал лучшим снайпером плей-
офф, а также завоевал Кубок Гагарина в составе московского "Динамо". 
- Бывали случаи, когда клубное руководство откровенно пользовалось 
ситуацией. Например, хоккеист едет играть в другой город. Перевозит семью. 
Естественно, что он не горит желанием после условных двух сезонов срываться 
с места. Игрок, наоборот, заинтересован продлить соглашение. 
И вот подходит момент подписания нового контракта. Генеральный менеджер, 
зная, что хоккеист уже пустил корни в этом городе, специально занижает сумму 
заработка. Надеется на то, что спортсмен не захочет срываться с места, 
перевозить семью и в конечном счете примет решение играть за меньшие деньги 
только для того, чтобы остаться. Многие ребята, особенно семейные, часто 
соглашаются. Сейчас принято говорить, что это бизнес. 
Последний сезон Анисин провел в составе румынской "Чиксереды". В 23 матчах 
он забросил 11 шайб и 26 раз ассистировал партнерам. Текущий сезон Анисин 
начал в составе новичка ВХЛ - "Хумо". На его счету 7 (1+6) очков в девяти играх.  

https://www.sportsdaily.ru/news/anisin-raskryl-kak-v-rossijskix-klubax-zanizhayut-
zarplaty 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Победители конкурса стартапов получат возможность поработать с КХЛ, 
ОКР и РФС (Чемпионат.com, Москва, 29 ноября 2019) 
Завершился прием заявок на первый континентальный конкурс спортивно-
технологических стартапов CSTSC, организованный Sport Tech Innovation Group. 
За месяц было подано 182 заявки на участие от стартапов, создающих 
инновационные решения для спортивного рынка, независимо от стадии развития 
проекта, вида спорта и специфики применения инновационного решения. 
География участников включила Россию и страны СНГ (8% от общего числа 
заявок заявок). 
В результате были отобраны 98 заявок. Призеры будут объявлены на гала-
вечере национальной премии в области спортивного бизнеса BISPO Awards 2019 
- 11 декабря 2019 года. Победители получат возможность поработать с 
ведущими компаниями - партнерами конкурса, среди которых КХЛ, Олимпийский 
комитет России, Российский футбольный союз (РФС), PwC, Nielsen и другие. 
По итогам конкурса на платформе акселератора STIG будет создана публичная 
база наиболее перспективных спортивно-технологических стартапов из России, 
СНГ, Израиля и Европы для их поддержки и объединения интересов со 
стратегическими партнерами, клиентами и инвесторами. По словам 
управляющего партнера STIG Дмитрия Масленникова в России и СНГ нет 
аналогичных проектов, где стартапы могли бы одновременно получить доступ к 
целевым организациям-партнерам, инвесторам, экспертизу и поддержку своих 
идей.  
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Участники конкурса представлены в следующих направлениях: 
 - развитие и трекинг физических показателей у спортсменов (8 проектов);  
 - носимые устройства и умная одежда для мышечной стимуляции и трекинга 
физической активности (10 проектов); 
 - киберспорт и гейминговые платформы (5 проектов); 
 - новые подходы к работе со спортивным медиа-контентом (11 проектов); 
 - системы аналитики в спорте (4 проекта); 
 - построение индивидуальных тренировочных траекторий (2 проекта); 
 - реабилитация и восстановление спортсменов (3 проекта); 
 - решения для дистанционных онлайн - тренировок (7 проектов); 
 - ПО для управления и организации работы спортивного/фитнес клуба (7 
проектов); 
 - бронирование тренировок, площадок, поиск тренеров и команд (20 проектов); 
 - социальные платформы/сети для спортсменов (3 проекта); 
 - развитие тренировочной инфраструктуры (10 проектов); 
 - спортивный скаутинг (2 проекта); 
 - вовлечение болельщиков и посетителей спортивных клубов (5 проектов); 
 - коучинг профессиональных спортсменов (1 проект). 
В рамках CSTSC все участники получат доступ к целевой аудитории партнеров 
не только самого конкурса, но и премии BISPO Awards - представителям 
спортивных федераций, лиг, клубов, брендов, медиа и инвесторам из различных 
спортивных областей. Победители и призеры конкурса будут награждены 
ценными призами от партнеров номинаций CSTS и получат возможность 
реализации своих решений в крупнейших компаниях, связанных со спортивной 
индустрией.  
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Похожие сообщения (3): 

• Sportbox.ru, Москва, 29 ноября 2019 
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